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МОЖНО АН ПЕТЬ
«ИНТЕРНАЦИОНАЛ»?

Всякий раз, проезжая перекресток свердловских улиц 
Декабристов и Белинского, отвожу глаза от появив
шегося здесь панно. «Трудящиеся Октябрьского района! 
Сердцем воспримем перестройку — прямое продолжение 
дела революции!» — взывает лозунг. И слова-то, что на
зывается, у всех на слуху, ио раздражает старый «бара
банный» прием в современной аранжировке. Давайте-де, 
товарищи, воспримем сердцем, и дело пойдет на лад. 
Пойдет ли, если люди остро воспринимают (тут уж дей
ствительно сердцем) те общественные или личные заботы, 
в которых изменений не произошло? «Не верю я в эту ва
шу перестройку», — бросает непонятый и обиженный, 
тем самым-ставя границу перед «ваше». «Откроет» ли он 
ее снова — вот в чем вопрос.

Девятиклассникам школы № 4 города Алапаевска за
претили петь... «Интернационал». Дело было на городском 
конкурсе революционной песни, посвященном 70 летню Ве
ликого Октября. Вокальная группа девятиклассников долго 
готовила накануне свое выступление, исполнение проле
тарского гимна старалась представить на высоком вокаль
ном уровне. Однако председатель жюри конкурса дирек
тор Алапаевской музыкальной школы Н. Г. Свалова без 
всяких объяснений исключила этот номер из программы 
конкурса.

Осталась обида. Местного порядка, не очень для жюри 
важная. Но частные, личные обиды — они тоже ре
зультат 'действия голых лозунгов. Люди правиль
но понимают призывы к развитию демокра
тии, а натыкаются в жизни на прежнее их несоответ
ствие конкретным поступкам конкретных руководителей.

Не знаю, как живется работникам исполкома Железно
дорожного райсовета Свердловска, от которых зависит, 
как быть Н. Ф. Ашихмину. А его семье уже невмоготу в 
комнатушке коммунальной квартиры с тремя детьми, ко
торых он, несмотря на свой преклонный возраст, усы
новил. Николай Федорович добровольно взял на себя обя
занности растить, воспитывать, кормить родных ему те
перь детей. Депутаты, которым вменено в обязанность по
мочь, делают это бездушно, формально. До слез дово
дят ходатая стандартные отписки, на которых, как издев
ка, отпечатаны те права, которыми пользуются, усынови
тели по закону.

К сожалению, милое сердцу: «Чем могу служить?» — 
чрезвычайно редко звучит в устах людей, от которых мы 
так или иначе зависим в силу их служебного или общест
венного положения. А вместе с этим, по-моему, ушло и 
понимание того, что любого ранга руководящая долж-
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ПОНЕДЕЛЬНИК 
НАЧИНАЕТСЯ
С ХОЗРАСЧЕТА

Понедельник. С утра у про
ходной оживление. Ile торопясь 
рабочие проходят мимо вахты.

Понедельник. Пустые кори
доры, закрытые на ключ каби
неты. Издалека долетает лишь 
глухой стук пишущей машинки. 
В ’ приемной генерального ди
ректора привычная для этого 
дня недели и времени тишина. 
Молчат даже многочисленные 
телефоны на столе техническо
го секретаря. Идет общезавод
ское оперативное совещание. 
На электронных часах в прием
ной половина двенадцатого.

...Мы опоздали. «Оператив
ка» подходила к концу. Гене
ральный директор производст
венного объединения «Урал- 
гидромаш» Иван Петрович Ро
маненко дает последние распо
ряжения замам, начальникам 
заводских служб, назначает 
конкретные сроки их выполне
ния. Время на дискуссии не 
остается —- надо работать. На
чинает свой отсчет первая тру
довая неделя нового. 1988 года. 
Года, когда большинство г ро- 
мышленных предприятий пере
ходит на хозрасчет, когда всту
пает в силу Закон о государст
венном предприятии.

—• Только для нас он будет

не первым, а вторым. — по
правляет генеральный ди
ректор. — Весь прошлый год 
мы проработали в условиях 
экономического эксперимента. 
Тяжело он нам дался. Годовой 
план не выполнили, хотя зада
ние декабря перекрыли на 18 
процентов. Наш просчет состо
ял еще в том, что не все цехи 
и бригады были сразу переве
дены па хозрасчет. Сейчас они 
нас тянут назад. У рабочих нет 
материальной заинтересованно
сти трудиться лучше. Мы пони
маем.„что суть работы в усло
виях хозрасчета надо донести до 
каждого рабочего, до каждого 
инженера. Для этого специаль
но выпустили памятки...

Из памятки инженерно-тех
ническому работнику: «Только 
один процент роста сбъема 
производства, снижения матери
альных, топливно - энергетиче
ских ресурсов и трудоемкости 
изготовления продукции уве
личит прибыль на 352 тысячи 
рублей».

...Сидим в пустой комнате 
планового отдела. Все на обе
де. Стол молодого экономиста 
I о планированию Ольги Шев
ченко завален отчетами, запол
ненными таблицами.

— На пас лежит большая 
ответственность, — говорит 
Ольга. — Надо так спланиро
вать работу каждого цеха, что
бы у рабочего появилась заин
тересованность. А для этого 
он должен видеть реально вы
полнимые показатели. Кроме 
этого, мы устанавливаем зави
симость одного цеха от друго
го. Недавно мы пересмотрели 
показатели по фонду заработ
ной платы в модельном цехе. 
Они зависели в основном от ра
боты «литейки». Мы устранили 
эту зависимость. Цех стал луч
ше работать. Больше стало са
мостоятельности.

Из памятки рабочему: «При 
выполнении плана по договорам 
да сто процентов фонд мате
риального поощрения увеличи
вается на 15 процентов, или на 
116 тысяч рублей, невыполне
ние плана по договорам только 
на один процент влечет за со
бой уменьшение фонда матери
ального поощрения па 3 ппо- 
цента, пли 23 тысячи рублей».

В механосборочном цехе де
ловая атмосфера. Над нами не 
спеща проплывает деталь, на
поминающая миниатюрный винт 
турбины. Шум шлифовальных 
пневмомашинок и фейерверк

искр. Здесь трудится бригада 
Владимира Морозова.

— Хозрасчет — нуЩное де
ло, — вступает в разговор бри
гадир. — Но при условии: каж
дый ответственно должен вы
полнять положенную, работу, 
беречь свое и чужое время. А 
то что получается: стоим по 
полдня, потому что нет детелей. 
Это, в первую очередь, бьет по 
нашим карманам. Или, напри
мер, мы используем пневмо
машинки не месяц, а полгода, 
сэкономив заводу не одну сот
ню рублей. Почему мы не мо
жем получить хотя бы часть от 
этой прибыли? И так на каждом 
шагу...

...Смена подходит к концу. 
Опять к проходной тянется на
род.

Б. ЯРКОЙ
Сысерть.

НА СНИМКАХ: члены 
бригады Владимира Морозова: 
братья Олег и Анатолий Жу
равлевы, Шамиль Гайнутдинов; 
генеральный директор ПО 
«Уралгидромаш» И. Л. Рома
ненко: экономист по планирова
нию Ольга Шевченко.

Фото Л. БАРАНОВА.

ность — это в первую очередь желание и умение под
держать инициативу, будь то выступление на конкурсе 
песни, помочь в неординарной ситуации, будь то трудность 
с жильем.

Зрение на эти вещи сегодня необходимо особенно ост
рое, а чутье нужно безошибочное. Иначе есть большой 
риск отвадить от надежды надеющихся на помощь. Твор
ческих людей — от инициативы и самостоятельности. По
пробуй их поднять потом на дело! Аргумент, как ни пе
чально, будет не новым: «Знаем, на себе испытали, ника
кой перестройки нет».

Именно так закончился наш разговор с ребятами из жи
лищного проектно-строительного кооператива предприятия 
«Уралтехэнерго». Кооператив по своему проекту может, 
считайте что, подарить Свердловску тысячи дешевых, по 
сравнению с обычными строящимися, квартир в чердачных 
помещениях домов массовой застройки пятидесятых-шести
десятых годов. Проблемы с реализацией проекта у чле
нов «нестандартного» кооператива творческой молодежи 
были и остаются, несмотря на решение облисполкома 
опробовать идею на нескольких первых домах. А одна из 
главных трудностей в том, что новые квартиры будут не
типовые — до полусотни и больше квадратных метров. 
Значит, в какой-то семье возможен избыток жилой площа
ди, что неразрешено положением. А как быть тогда с за
дачей улучшения жилищных условий людей? Выходит, и 
впрямь говорить говорим, но на деле не получается, или 
кто-то плохо старается, чтобы получалось.

Нет, все-таки не мелкие недоразумения в каждом кон
кретном случае мешают нам объединиться, чтобы рабо
тать на общее в конечном счете благо. Каждый такой 
случай — общегосударственного интереса. Если подхо
дить к этому факту с такой точки зрения, не будет необхо
димости спрашивать у кого-либо, можно ли петь «Интер
национал», не надо будет уговаривать людей воспринять 
сердцем перестройку.

Сердцу ведь не прикажешь...
А. ГОРЛОВ.

НАШЛА НАГРАДА ГЕРОЯ
На днях в актовом зале Свердловского госпиталя для 

инвалидов Великой Отечественной войны воину-интерна
ционалисту Валентину Рякину была вручена высокая го
сударственная награда — орден Красной Звезды.

Встречу открыл С. И. Спектор, начальник госпиталя, 
где сейчас Валентин находится на лечений. Поздравить 
воина приехали представители обкома ВЛКСМ, Каменск- 
Уральского горкома комсомола (Валентин вырос в этом 
городе).

Прозвучали теплые слова в адрес героя, а затем воен
ный комиссар Верх-Исетского района полковник В. В. 
Хан торжественно вручил Валентину Рякину орден.’

«БАЙТ» на старте
Молодежь и производство. 

На каких позициях находят
ся комитеты комсомола в пе
риод революционной пере
стройки, чем способствуют 
выполнению социально-эконо
мической программы партии и 
правительства!

Предстоящий пленум Севе-т 
роуральского горкома ВЛКСМ 
обсудит эти и другие важные 
вопросы. Требование сегод
няшнего дня — администра
ция предприятия должна дей
ствовать рука об руку с ком
сомольской организацией и 
решения принимать, соответст
венно, совместные — по воп
росам распределения жилья, 
освоения новой техники, по
вышения профессиональных 
разрядов, выполнения коллек
тивных договоров.

Примером настойчивого во
площения своих идей на де
ле, даже, скажем, «пробивных 
способностей», можно на
звать родившийся не так дав
но клуб НТТМ «БАЙТ» в про
изводственном объединении 
«Севуралбокситруда».

При активном содействии 
комитета комсомола месяц 
назад клубу выделили поме
щение. До этого ребята за
нимались, так сказать, на до
му, собираясь по очереди 
друг у друга на квартирах.

Самое сложное было дока
зать, казалось бы, очевидное: 
то, что клуб имеет право на 
существование. Ребята из 
«БАЙТа» теперь будут заклю
чать договоры с предприя
тиями, выполнять, различные 
заказы.

На вооружении у клуба — 
шесть персональных компью
теров. Кроме того, админист
рация предприятия выделила 
дополнительные средства 
«БАЙТу» для приобретения

аппаратуры. Поверили все же 
в перспективность клуба.

Комсомольцы не хотят ос
таваться в стороне от реше
ния важных экономических за
дач. Сегодняшний день не 
терпит равнодушия. И это 
один из самых важных итогов 
первого этапа перестройки.

Найти ответы
на вопросы

В 1988 году отметит свое 
семидесятилетие Всесоюзный 
Ленинский Коммунистический 
Союз Молодежи. В городских 
и районных первичных комсо
мольских организациях пол
ным ходом идет подготовка к 
знаменательной дате, встре
тить которую хочется не па
радными рапортами и краси
выми лозунгами, а действия
ми, своим вкладом в копилку 
конкретных дел.

Планами на текущий год с 
нами поделился заместитель 
заведующего отделом комсо
мольских организаций Красно
уфимского горкома ВЛКСМ 
Александр Симаржов:

— К семидесятилетию 
ВЛКСМ планируем проведе
ние соревнований на Приз вы
зова в районе. Победитель оп
ределится к октябрю текуще
го года. У нас район преиму
щественно сельскохозяйствен
ный, а потому поощрим луч
ших мясосдатчиков, молоко- 
сдатчиков. Каким будет приз? 
Возможно, комплекс радиоап
паратуры. Пока, правда, не 
ре^ен вопрос о денежных 
средствах на его приобрете
ние.

— Александр, с нового года 
в копилку горкома будет по
ступать часть отчислений от 
членских взносов...

— Да, но деньги на аппара-

туру нужны уже сейчас. А во
обще свои, горкомовские, 
средства нам просто необхо
димы. -Будем использовать их 
для тех же наград победи
телям различных конкурсов, 
для проведения различных ме
роприятий. Будем, так сказать, 
самофинансировать наши ини
циативы.

— А как начали новый год 
комсомольцы района?

— Знаете, здорово начали. 
Время нынче такое — скучать 
некогда. Комсомольцы совхо
за «50 лет СССР» с почином 
у себя выступили — взяли 
ферму на коллективный под
ряд. Считаю, справятся. Хо
тим в ближайшее время наве
стить активистов. Может, и 
помощь наша потребуется.

— А как ты считаешь, есть 
ли необходимость в, скажем 
так, экономическом всеобуче 
для комсомольцев? Экономика 
страны вступает в новый этап 
развития. Очевидно, потребу
ются и новые знания, способ
ность разбираться в насущ
ных вопросах...

— Мы свою задачу даже 
шире представляем. Есть це
лый комплекс вопросов, в ко-

торых комсомольцу просто не
обходимо разбираться. И диа
пазон их достаточно широк. 
Уманио ориентироваться как 
во внешнеполитических проб
лемах, так и во внутриполити
ческой жизни страны — вот 
главное идеологическое ору
жие комсомольцев.

G конце января в доме от
дыха «Сарана» горком прово
дит учебу секретарей, все эти 
вопросы обязательно обсу
дим. Кому, как не лидеру, 
быть всесторонне эрудирован
ным, способным дать разъяс
нение любому обратившемуся 
к нему комсомольцу.

Очевидно, что перестройка 
всех сфер общественной жиз
ни, начатая в нашем общест
ве, требует перестройки и 
идеологической работы, в том 
числе системы политической 
учебы среди молодежи.

В арсенале-
спор и дискуссия

Л. ЛИТВИНОВ, консультант 
Дома политического просве
щения Нижнего Тагила:

— Сегодня можно и нужно 
спорить о том, как делать по
литучебу эффективной, так как 
ее сегодняшнее состояние ни
кого не устраивает. По дан
ным социологических исследо
ваний, проводившихся в нашем 
городе в прошлом учебном 
году, примерно третья часть 
комсомольских политшкол не 
работает. И даже там) где 
занятия проводятся регуляр
но, 32 процента опрошенных 
слушателей считают, что на 
занятиях преобладает чтение 
газет, журналов...

В арсенале пропагандиста 
есть проверенные приемы: 
подготовка документов, изу
чение первоисточников, сооб
щения слушателей. Не ду
маю, что это устарело, хотя

форма использования измени
лась. И если говорить об 
улучшении работы Дома по
литического просвещения — 
это прежде всего повышение 
качества подготовки пропаган
дистов к занятиям: их инфор
мированность и владение ме
тодикой пропагандистской ра
боты.

Конечно, мешает и пропа
гандисту, и нам слабая мате
риальная база. Во многих 
цехах не только нельзя пока
зать документальный фильм, 
слайды, а и обыкновенную 
карту повесить некуда, а 
иногда и помещения для про
ведения занятий нет, не го
воря уже о современных тех
нических средствах, напримео, 
видеомагнитофонах. Если бы 
мы имели возможность запи
сывать на видеомагнитофон 
интересные передачи, напри
мер, телемосты, «12-й этаж», 
пропагандисту это послужило 
бы подспорьем при подготов
ке к занятиям.

Но, на мой взгляд, нельзя 
уповать на «видеовыручалоч
ку».

Нужно хорошо подумать 
сначала — в какие руки, в ка
кие условия попадет техника. 
Однако здесь надо не впадать 
в крайности. Но беру на себя 
смелость утверждать: даже 
если представить, что у про
пагандиста появился «видео», 
о чем мы сегодня только меч
таем, занятия автоматически 
не станут лучше. Главное в 
пропагандистской работе — 
знания пропагандиста, уро
вень его подготовленности. 
И сегодня он должен про
являться не столько в том, как 
он сумел раскрыть теллы, а в 
том, как он сумел организовать 
обсуждение вопроса,, исполь
зуя активность слушателей, не 
отвергая дискуссии, убеждая 
в споре.

Дежурный обозреватель 
Д. ПОДБОРНОВ.

В ЦК КПСС, Президиуме 
Верховного Совета СССР, 
Совете Министров СССР.

ЦК КПСС, Президиум Вер
ховного Совета СССР и Совет 
Министров СССР поддержали 
предложения трудящихся о 
восстановлении наименований 
города Набережные Челны, 
Черемушкинского района горо
да Москвы, площади Красно
гвардейская в городе Ленин
граде и упразднении названия 
площади Л. И. Брежнева в го
роде Москве.

Пункты 1, 2 Постановления 
ЦК КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР и Совета 
Министров СССР № 1010 от 
18 ноября 1982 г. в части пе
реименований города Набе
режные Челны, Черемушкин
ского района города Москвы, 
площади в городе Ленинграде 
и названия одной из новых 
площадей в городе' Москве 
отменены. ‘

K3S№

Допризывники 
на полосе 
препятствий

Более 200 тысяч человек 
ежегодно принимают участие в 
играх «Зарница» и «Орленок», 
тысячи юношей проходят под
готовку в военно-спортивных 
лагерях нашей области. Дейст
вуют 53 совета воинов-интер
националистов, десятки клубов 
военно-патриотической направ
ленности. Много это или ма
ло!

За «круглым столом» редак
ции те, кто занимается военно- 
патриотическим воспитанием 
молодежи.

Запись беседы

МЖК
В «НОВОСЕЛЬСКОМ»
Эдуард Пантюков, секретарь 

комитета ВЛКСМ совхоза «Но
восельский» Красноуфимского 
района, — инициатор создания 
в хозяйстве молодежного жи
лого комплекса. ■ Проблемами, 
с которыми столкнулись энту
зиасты сельского МЖК, он де
лится с читателями

на второй странице

Как обычно, по четвергам, 
публикуется подборка для тех, 
кто увлекается шахматами, 
этой древнейшей игрой мудрых. 
В нашей газете раздел «Шах
матный клуб» ведет первораз
рядник в этом виде спорта 
Петр Александрович СТЕПА
НОВ. •Читайте

третью страницу
х Чудом сохранившиеся ос

татки росписи в соборах Вер
хотурья действительно сле
дует восстановить, сберечь. 
Й новому директору мастер
ских, только что принявше
муся за работу, А- Г, Бонда
реву нужно так повести де
ло, чтобы больше упрекать 
реставраторов нам пе приш
лось. а работы в Верхотурье 
были бы начаты и велись с 
умом и толком.

Журналист Галина Федо 
рова. Недавно побывавшая в 
Верхотурье, анализирует 
проблемы охраны памятни 
ков истории. Читайте

четвертую
страницу

Осуждение
политики Израиля

НЬЮ-ЙОРК. По просьбе 
группы арабских стран во втор
ник состоялось срочное заседа
ние Совета Безопасности ООН. 
На нем единогласно была при
нята резолюция, в которой вы
ражается глубокая обеспокоен
ность по поводу положения на

оккупированных арабских тер
риториях, а также содержится 
призыв к Израилю воздержать
ся от депортации палестинцев 
с захваченных земель. Совет 
Безопасности отметил необхо
димость соблюдения Израилем 
обязательств по Женевской 
конвенции 1949 года о защи
те гражданского населения во 
время войны, подтвердив, что 
она применима к оккупирован
ным Израилем территориям.

Однако израильский постоян
ный представитель при ООН 
заявил о намерении Тель-Авива 
продолжать применять против 
населения захваченных земель 
«все средства, которые мы счи
таем необходимыми». Он под
черкнул, что Израиль не наме
рен подчиняться только что 
принятой резолюции Совета 
Безопасности.

Критика в адрес
правительства

БОНН. Дальнейший рост без
работицы, особенно в декабре

прошлого года, наглядно пока
зал безразличие правительства 
к судьбам миллионов простых 
граждан ФРГ. Об этом гово
рится в распространенном 
здесь заявлении федерального 
секретаря СДПГ Анке Фукс.

Заверения руководства феде
ративной республики в том, 
что оно намерено рассматри
вать борьбу с безработицей в 
качестве «первостепенной зада
чи», оказались благими поже
ланиями, подчеркивается в до
кументе. Никогда еше в исто
рии ФР!' число людей, потеряв
ших работу, не достигало та
кого высокого уровня, как в 
период правления правоконсер
вативной коалиции ХДС/ХСС— 
СВДП.

О преступлениях 
душманов

ЛОНДОН. Вооруженный раз- 
бой, убийства, вымогательство, 
торговля наркотиками, междо
усобная резня в борьбе за 
«сферы влияния» давно стали

привычными чертами деятель
ности контрреволюционных аф
ганских группировок, которых 
на Западе именуют «борцами 
за свободу». Об этом пишет 
сегодня столичная газета «Гар
диан».

В качестве примера газета 
приводит некоторые «подвиги» 
из послужного списка одной 
из таких группировок — «хез- 
бе ислами». Три месяца назад 
эти «борцы» ограбили и убили 
британского тележурналиста 
Энди Скржыпковяка, который 
нелегально проник на террито
рию Афганистана в -поисках 
сенсаций. Как полагают, бан
дитов привлекла дорогостоя
щая съемочная аппаратура. 
Сейчас жена британского жур
налиста Крис добивается, что
бы в палате общин парламен
та и в американском конгрес
се был поднят наконец вопрос: 
почему миллионы долларов 
направляются на финансиро
вание организации, состоящей 
из грабителей и убийц, пишет 
«Гардиан».

(ÏACC).

ВЕСНУ готовим

В ЯНВАРЕ
Весной нынешнего года бу

дет проходить очередной XIII 
областной семинар-совещание 
молодых литераторов. Но под
готовку, к нему Свердловская 
областная писательская орга
низация и обком ВЛКСМ ве
дут уже сейчас. И тем, кто со
бирается участвовать в семи
наре, надо поторопиться.

До 1 февраля молодым 
литераторам следует отпра
вить свои произведения в ад
рес газеты «На смену!». Они 
должны быть отпечатаны на 
машинке в двух экземплярах. 
Повестей, пьес, поэм можно 
представить не более двух, 
рассказов и юморесок — не 
более десяти, стихов,, басен, 
эпиграмм —. максимально 
двадцать.

Не забудьте указать на 
конверте — «Семинар», а в 
письме сообщить сведения о 
себе.

Каждый может представить 
свою кандидатуру самостоя
тельно, без рекомендации ли
тературного объединения.

Семинар предназначен преж
де всего для молодых, и пред
почтение будет отдано тем, 
кому еще нет 35. Но если- ав
торы постарше представят до
стойные внимания произведе
ния, они тоже смогут принять 
участие в семинаре.

Произведения кандидатов 
для участия в областном се
минаре будут рассмотрены 
группой рецензентов, создан
ной советом литобъединений п 
редакцией «На смену!». На 
все присланные материалы 
рецензенты подготовят отзывы. 
Авторы одобренных произве
дений получат приглашение на 
семинар. .

Времени вам для подготов
ки осталось совсем немно
го — до 1 февраля.
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ИД СМЕНУ?

«МЫ ЗОВЕМ МЕЧТАТЕЛЕЙ» ИИНМВИи «Обеды и обиды»
говорит секретарь комитета комсомола совхоза «Новосельский» Эдуард Пантюхов

Только они в силах
МЫ ЗАГЛЯДЫВАЕМ в год восемьдесят восьмой, пы

таясь угадать, каким он выдастся, что сулит. А Эдуард 
Пантюхов, секретарь комитета комсомола совхоза «Ново
сельский», кажс-ля, лишен удовольствия предаться сла-

помочь
стей. У нас

хозяйству построить свои
есть генплан за-

МЖК
В конце прошлого года наша газета обратилась к 

лям с просьбой рассказать о том, как обслуживают
читате- 

в столо-

достным мечтам, 
предварительно 
а отдаться на во;

сам виноват. Мог бы и не расписывать 
жизнь с дотошностью чертежника, 

случая. Конечно, мог бы. Но тем и отли-

стройки Бобровки, девай опи
раться на него.

Сейчас я уже жалею, что 
долго но соглашался с Лосе
вым. Пока спускался с обла-

чается настоящий мечтатель от мечтателя прекраснодуш
ного, что облекает свои грезы в строгую форму реального 
замысла.

Впрочем, пусть обо всем расскажет сам Эдуард:

ков на землю, было 
время.

Рафик Хайров, с 
начинали, уехал на

потеряно

которым 
БАМ. Так

шим замыслам, должен заме
нить управляющего отделени
ем. Совет молодежного жи
лищного комплекса в обиду 
Бобровку не даст. Вам нуж
ны корма и техника? Если есть 
возможность — поможем, но 
только на основе взаиморас
чета.

МЖК должно становиться все 
больше и среди них — уже 
не только строители.

Договоренность ö поставке
деталей 
первый

шести домов есть,
секретарь

уфимского горкома
Красно- 
партии

Вы спросите: 
разговор идет

как же так, 
о МЖК, и

вых и кафе Свердловской области. В рейде «На смену!» при
няли участие сотни читателей. Претензии клиенты столовых в 
адрес общепита высказали немало. Итоги заочной потреби
тельской конференции были подведены в обзоре «Обеды и 
обиды», опубликованном 1 декабря 1987 года.

На критику сразу же отве
тила директор второго сверд
ловского треста столовых А. Г. 
СЕРГИЕВСКАЯ. Она сообщи-

яЯ, вообще-то, горожанин. 
Жил в Свердловске, работал 
таксистом. И не думал никог
да, что уеду в деревню. Но 
женился на девушке, которая 
училась на ветврача в сель
скохозяйственном институте. 
Ольге предлагали поехать по 
распределению в южные края, 
но мы выбрали совхоз «Ново
сельский».

Жалею ли? Честное слово, 
нисколько. Приняли нас нор- . 
мально, дали благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
Новом Селе — неизвестно, 
когда бы мы получили такую 
в городе. И друзей приобрел 
в совхозе, и сказать, что скуч-

заасфальтировать не могут, а 
туда же — МЖК».

А вот директор совхоза 
Павел Михайлович Лосев нас 
внимательно выслушал и ска
зал:

— Пробуйте!
Мы взяли командировки и 

поехали в Свердловск, к Ев
гению Королеву. Одно дело—

уж получилось: женился, жи
лья нет, МЖК еще только в 
перспективе — вот и подался
в дальние .края. Но один

вместо того, чтобы рассуж
дать о создании социально
активной среды, ты все о про-

П. Е. Голенищев обещал лич
но проконтролировать поступ
ление гипсоблочных изделий. 
У нас просьба к шефам, Рев- 
динскому медеплавильному за-

ла, что 
ся на [

материал обсуждал-
расширенном

нии треста вместе с 
да телям и профсоюзных

совеща- 
предсе- 

коми-

воду, выделить автотранс-

но в деревне не скажу.
Помню, когда Рафик Хайров 

вернулся из армии и его из
брали секретарем комсомоль
ской организации, мы часто 
сидели вдвоем в комитете и 

,, разговаривали о том о сем. 
Однажды речь зашла об МЖК. 
Я в Свердловске жил на 
ЖБИ и .вольно или невольно 
наблюдал, как строится моло
дежный жилищный комплекс, 
интересовался, все-таки новое 
дело. Мы с Рафиком начали 
примерять идею МЖК к на
шему совхозу и вдруг заду
мались: «А почему бы нет?». 
Молодые нуждаются в жилье? 
Нуждаются. Так вОт и надо 
построить свой комплекс. Мы, 
честно говоря, смутно пред
полагали в тот вечер, как до
лог путь к реализации вне
запно возникшей мысли.

Жители совхоза слух о 
МЖК восприняли недоверчи
во: «Куда уж там? Дорогу от 
Кашаево до тракта, один ки- 
ломётр всего, сколько лет

один со 
остался.

своей идеей я
на 
не

Ребята из Бобровки,

со стороны 
создавался

наблюдать, как 
свердловский

МЖК-1, и совсем другое — 
вникать в детали, искать в Олы-

секретарь первичной комсо
мольской организации Алек
сандр Дунаев, его замести
тель Сергей Стамиков, депу
тат местного Совета народных 
депутатов, очень авторитетный 
в деревне человек, Анатолий 
Дунаев — все они верные 
«эмжэковцы». И директор

йзводстве 
Но что 
именно 
тельность 
реформе.
и без того, 
образцовая, 
тели на

да о производстве? 
ж тут поделаешь, 
хозяйственная дея- 
здесь нуждается в 
А среда в Бобровке

можно сказать, 
Местные жи- 

редкость добро-

те первопроходцев 
может пригодиться 
Встретились мы и с 
телем кооператива

то, что 
и нам. 

руководи- 
молодых

совхоза наш горячий сто
ронник. Он отлично понимает, 
что хозрасчет и самофинан-

архитекторов «Проект» Алек
сандром Ивановым. Он пообе
щал, что они нарисуют наш 
МЖК в лучшем виде.

Увидел я потом «картинку» 
и буквально влюбился в нее.

сирование заставят
ждать, 
новые

проводить
утвер- 

в жизнь
формы организации

Не проект загляденье. 32
жилых ячейки, социально-
культурный комплекс ОД-
ним словом, глаз не оторвать. 
Решил твердо: «Будем стро
ить только по этому проекту». 
К тому времени я стал у 
Рафика Хайрова заместите
лем и занимался МЖК.

И вот тут начались наши 
долгие споры с директором 
совхоза, Павлом Михайлови
чем Лосевым. Он меня убеж
дал:

— Если принять за основу 
проект «Проекта», то начало 
работ придется отложить на 
неопределенный срок. Ведь 
это индивидуальная разработ
ка, тут нужны такие детали, 
каких в области не выпускает 
ни одно предприятие строй
индустрии. Пойми, надо исхр- 
дить из реальных возможно-

производства. А мы с ним, в 
конце концов, пришли к одно
му мнению: МЖК в Бобровке 
именно производство и долж
но изменить, причем корен
ным образом. В самом деле, 
чем наш крестьянин хуже 
американского фермера? Не
ужели нам не по силам на
ладить образцовое животно
водство? Думаю, на ферме 
должны работать одни мужчи
ны, работать хватко, деловито 
и считать за честь трудиться 
здесь. Сошьем для них фир
менную спецодежду, будем 
устраивать праздники живот
новодов, веселые, даже чуть- 
чуть дурашливые, где бы 
мужчины могли похвалиться 
силой и ловкостью. Семейный
подряд, кооперативы они
должны расцвести в Бобровке 
пышным цветом. Одним сло
вом, здесь надо создать что- 
то вроде полигона для опро
бования новшеств.

Руководитель МЖК, по на-

«круглый

душны, открыты, всегда гото
вы помочь друг другу. Дома 
содержат в чистоте, пьяных 
драк здесь не бывает, детей, 
стоящих на учете в милиции, 
нет. Жители привязаны к сво
ей деревне и уезжают отсюда 
только в крайних случаях. Нам

порт для перевозки блоков.
Дома мы должны сдать 

осенью. Предстоит жаркая 
работа. Посоветовались с ди
ректором и пришли к выво
ду: своими силами нам не 
обойтись. Нужны 5—6. человек 
профессиональных • строите
лей, молодых ребят, энтузиас
тов, по-настоящему болеющих 
за будущее деревни. Не ша-

тетов, руководителями пред
приятий. Даны рекомендации 
по улучшению работы столо
вых. заведующие производст
вом и экономисты по ие
нам должны усилить контроль

янтарное состояние, повыси
лась культура обслуживания, 
увеличился ассортимент блюд. 
За качество выставлены оцен
ки «хорошо».

Положительные отзывы в 
адрес треста поступили от 
профсоюзных организаций ше
стого Государственного под-

отработке качества блюд ока
зана помощь работникам сто
ловых на заводах «Вторчер
мет» и эбонитовых изделий, а 
также на Свердловской табач- 
.ной фабрике. Учтены пожела
ния и претензии посети гелей, 
высказанные на потребитель
ских конференциях.

Технологические конферен
ции проведены с поварами.

В столовых на заводе эбо-
нитовых 
фабрике

изделий и табачной 
освобождены от ра-

надо аккуратно вписаться
устоявшийся
лад, 
лезть

ничего
жизненный 
не ломать,

в 
ук- 
не

со своим уставом в чу-
жой монастырь. Знаете, когда 
начинают строить, порой изво
дят и рядом стоящие дере
вья — чтобы так не получи
лось.

А строить мы начинаем уже 
нынешней весной — шесть 
двухквартирных коттеджей. 
Задумка такая: создаем брига
ду, которая поставит жилье 
для себя и по ходу дела об
разует костяк будущего 
стройцеха и МЖК. Потом ре
бята должны заняться осуще
ствлением генерального плана 
застройки Бобровки. Одновре
менно начнем переводить на 
новые методы труда животно
водство и другие производст
венные службы. Ведь членов

шипникового : 
кого института

завода, проект-

равнения. где
и облстатуп- 
обслуживают

башников каких-нибудь, 
мающих сорвать куш, нет

ду-

парней, не утративших способ
ности мечтать и верить. Если 
среди них окажется более об
разованный, энергичный, дея
тельный человек, чем я, безо 
всяких обид и претензий ус
туплю ему место лидера, на
против, буду только рад. Хо
рошо, если откликнутся быв
шие бобровцы, живущие сей
час в городах. Кому, как не 
им, должна быть дорога судь
ба родной деревни.

Ребят, владеющих строи
тельными специальностями и 
заинтересовавшихся нашим 
проектом, прошу написать 
или позвонить в совхоз «Но-
восельский». Мы 
вам анкеты, вы их 
и после этого мы
отбор 
чтобы

бригаду.

направим 
заполните, 
проведем 

Хочется,
в коллективе не было

случайных людей, только с 
единомышленниками и трудя
гами можно осуществить на
ши планы».

Записал О. ЕОЛОДОВ.
Итак, если вы еще не успели наметить на начавшийся 

год достойных планов, попробуйте круто переменить свою 
жизнь, возможно, она станет осмысленней и полней. Ад
рес для писем: 623304, Свердловская область, Красно
уфимский район, с. Новое Село, комитет ВЛКСМ, Эдуар
ду Пантюхову. Номера телефонов: 3-53-80 и 3-53-25.

стол «На смену!»

ДОПРИЗЫВНИКИ НА ПОЛОСЕ
— НАДО ПРИЗНАТЬ, 

военно - патриотическое 
воспитание . и допризывная 
подготовка тоже нуждаются 
в коренной перестройке.

Что мы имеем сегодня? 
Во всех школах введено .на
чальное в.оенное обучение, 
более 200 тысяч человек 
ежегодно принимают участие 
в играх «Зарница» и «Орле
нок», тысячи юношей • про
ходят подготовки в военно- 
спортивных лагерях. В об
ласти действуют 53 совета
воинов интернационали-
стов, десятки клубов военно- 
патриотической направленно
сти. Много это или мало? 
Наверное, здесь нельзя под
ходить с одними лишь ко
личественными оценками.

Таким монологом секре
тарь Свердловского обкома 
ВЛКСМ В. Басаргин открыл 
встречу за «круглым сто
лом», посвященную вопро
сам; подготовки молодежи к 
службе'в армии.

В беседе приняли участие: 
помощник начальника поли
тического управления Крас
нознаменного Уральского во
енного округа по комсомоль
ской работе майор А. Бой
ко, заместитель председате
ля областного комитета 
ДОСААФ В. Ахлюстин, ком
сомольские работники офи
церы С. Деев, В. Иванов, 
А. Кононов, О. Залесский, 
сотрудник облвоенкомата 
майор Л.. Котлячков, быв
шие воины-интернационали
сты М. Горюнов и В. Низа
мов, активисты военно-пат-

кая постановка вопроса, ду
мается, неправомерна. Может 
быть, резоннее не пренебре
гать столь массовым звеном 
военного обучения, а напра
вить объединенные усилия 
на преодоление присущих 
ему недостатков, создать во
круг него систему разнооб
разных клубов, кружков, сек
ций...

Действующие сейчас клу
бы «Юный десантник», 
«Морской пехотинец», объ
единение «Авиатор» и дру
гие уже доказали свое пра
во на существование. Их ру-

которыми последует 
бежное разочарование.

Оспаривать эти 
трудно. Но можно

ководители воины зака
са сумели найти верный
тон в общении с молодежью, 
дать им живое, интересное 
дело il реальное представ
ление о сегодняшнем дне 
Советских Вооруженных 
Сил.

Но и в этой сфере проб
лем пока больше, чем дости
жений. Держатся клубы, Kai; 
правило, на энтузиазме сво
их организаторов, не имея 
ни официального статуса, ни 
сколь-нибудь серьезной ма
териальной базы, ни денеж
ных средств.

— Может быть, стоит 
взять на вооружение поло
жение о любительских объ
единениях и создавать клу
бы на самофинансировании 
за счет членских взносов,—
эта мысль. высказанная 

С. Семени-уралмашевцем
вым, поддержки собравших-

неиз-

доводы 
понять

и клубных активистов. Они 
хотят дать какой-то стимул 
своим воспитанникам. Пусть 
не каждый, пусть часть ре
бят — самые лучшие — бу
дут обеспечены «путевками» 
в соответствии с той подго
товкой, что проходят в клу
бах.

С другой стороны, и ру
ководителям клубов стоит, 
наверное, ответственнее под
ходить к определению про
филя подготовки своих вос
питанников, согласовывать 
его с райвоенкоматами и.

что очень немногие военру
ки, комсомольские комитеты, 
клубы по-настоящему стре
мятся к сотрудничеству с 
нами. Как правило, вспоми-
нают лишь 
когда надо

под праздник, 
отчитаться за

какое-то совместное меро
приятие. Или же обращают
ся с донельзя наивными 
просьбами: «одолжить» на 
время работы военно-спор
тивного лагеря бронетран
спортер или человек десять
солдат — ну, это же несерь
езно!
евоим

Мы даже ге можем 
решением переда гь

за качеством
А вот ответ

продукции.
директора чст-

вертого свердловского треста 
столовых В. Л. ЛАРИОНОВА:

«На оперативном совещании 
заслушаны директора столовых 
№№ 19, 28, 39. Они пред
ставили планы улучшения ра
боты своих предприятий.

Специалисты треста в сто
ловых №№ 19, 31, 44, на за
воде ЖБИ провели потреби
тельские конференции. Было 
выяснено, что улучшилось ca

''посетителей столовые №№ 31, 
39 и 47.

Инженерами - технологами 
производственного отдела и 
лаборатории треста на пред
приятиях, получивших неудов- 
летворите.'Л.ные оценки по ито
гам рейда, проведены дни ка
чества».

Пришел ответ и от директо
ра пятого свердловского треста 
столовых А. А. ГУДКОВА:

«Обзор «Обеды и обиды» об
суждался на кулинарном со
вете треста.

Технологами производствен
ного отдела и лаборатории по

боты заведующие производст
вом М. Усольцева и А. Копы
лова».

Газета получила ответ от 
начальника управления обще
ственного питания Свердлов-
ского горисполкома Ä. В.
УФИМЦЕВА. Вот что он со
общил:

«Во всех трестах и комби
натах питания директора сто
ловых, указанных в материа
ле. отчитывались о принятых 
мерах. В столовых проведены 
потребительские конференции.

Проведены дни качества в 
столовых №№ 40 и 46 первого 
треста столовых; столовой 
№ 41 третьего треста, ресто
ране «Свердловск» и 'кафе 
«Олимпия» треста ресторанов».

МЕРЫ ПРИНЯТЫ закон и ты

во возможности, i 
«экзотики». Армии 
нужнее призывники.

избегать
I куда 

имею-

школьникам бывшие в упот
реблении пилотки, ремни, 

на строгомфляги 
учете.

все

риотического воспитания мо
лодежи Д. Колотов, С. Семе- 
нин, М. Коннов, юноши-гри- 
зывники А; Воронцов, Ю. Зг 
островный, В. Захаров,

:а-

В. Зырянцев.
Удался ли разговор? Сра

зу скажем, что всеобъемлю
щих рецептов выработано 
не было. Но такой сверх
задачи, в общем, и не ста
вилось. -Важно было прояс
нить позиции всех заинтере
сованных сторон, определить 
направления дальнейшего по
иска.

В РАЗГОВОРЕ о формах, 
методах, стиле военно-пат
риотической работы много 
упреков., было высказано в 
адрес школьных военруков. 
Увы. .упреки i розвучали в 
пустоту .— никто из воечру- 
ков на встрече представлен 
не был. Хотя и у них есть 
свои проблемы и достиже-

ся не нашла. Вот что сказал 
по этому поводу М. Горю
нов, один из организаторов 
клуба «Юный десантник»:

•— Так мы межем оттолк
нуть очень многих ребят, 
особенно из малообеспечен
ных и неблагополучных се
мей, то есть как раз тех,кто 
в первую очередь нуждается 
в нашей поддержке. Другое
дело — коллективно зара- 

средства на суббатывать 
ботинках, в трудовых лаге-

скажем, 
опыт 144-й школы Сверд
ловска, где 'создан юнармей-

ния. Чего стоит, 
школы

ский батальон, не раз. отли
чавшийся в военно-спортив
ных мероприятиях. Почему 
пример этой школы не под
хвачен остальными?

К сожалению, предметного
разговора на эту тему не 

И, наверное,получилось.
высказыванияхгоэтому в 

м огих участников «кругло
го стола», в частности В. Пи
замова, иные формы допри
зывной подготовки молоде
жи выдвигались не в каче
стве дополнительных к 
школьному курсу, а чуть ли 
не как альтернативные. Та-

рях — это одновременно и 
трудовое воспитание. Но ни 
субботниками, ни взносами в 
клуб никого не заманишь. 
Нужен какой-то исходный 
фонд.

ДРУГАЯ ОСТРАЯ проо- 
лема, о которой говорили 
В. Низамов, М. Койнов, 
Д. Колотов, — несогласо
ванность в действиях клубов 
и военных комиссариатов. 
И юные десантники, и юные 
пограничники, и тем паче 
морские пехотинцы имеют ма
ло шансов попасть в те рода 
войск, к которым, их готовят 
в клубах.

Представитель облвоен- 
комата Л. Котлячков,' ком
ментируя этот факт, сослал
ся на существующий поря
док призыва, базирующийся 
на общесоюзной потребности 
в воинах той или иной спе
циальности, а не на пожела
ниях общественников на ме
стах. Что же касается так 
называемых «трудных», ра
боте с которыми клубы уде
ляют большое внимание, то 
им путь, скажем, в ВДВ во
обще закрыт.

— Так что не надо давать 
необдуманных авансов, за

Рсъ.ш 20 минут прорабо
тал после ремонта телевизор 
нашей читательницы В. Ти- 
гашовои. Сделать новую за
явку оказалось не так-то 
просто. Это письмо мы на
правили в объединение 
«Свердловскоблтеле радио-

ОТКУДА
быттехника».
ветила и. о.
директора И.
КОВА:

Редакции от- 
генерального 

С. МАШ-
ДРОВИШКИ?

«Скучаете?»

«По вашему письму заме-
стителем ' генерального ди
ректора В. М. Этлиным i ро-
ведека проверка. За 
чествент ый ремонт 
зора радиомеханик 
лишен премии. В

нека- 
телеви- 
Чикун 

настоя-
щее время аппарат находит
ся в технически исправном 
состоянии, претензий к каче
ству ремонта клиентка не 
имеет».

ПРЕПЯТСТВИИ
цев Свердловского высшего 
военно - политического тан
ко-артиллерийского училища 
имени Л. И. Брежнева, пред
ложил полнее использовать 
возможности училища не

городки частей и подразде
лений, Свердловского гарни
зона полосы препятствий? 
Не все же время заняты они 
солдатами. Это, конечно, 
потребует определенных хло-

только как материально-тех- пот — надо и инструкторов
нической базы для допри
зывной подготовки, а выразил 
готовность поделиться мето
дикой и практическим о ы- 
том героико-патриотического 
воспитания. Он также сооб
щил. что в СВВПТАУ ведет

выделить, и договориться о
порядке 
КП, но, 
ит свеч.

ДВА

спросил 
подходя

Миша
небрежно 

Салончиков,
к восьмиклассникам

Сергею Мдаянцу, Диме Благу- 
Ткну и Володе Канторовичу.

Действительно, в первый день 
каникул ребята еще не приду
мали, чем себя занять, тоск
ливо слонялись по двору. Са- 
пончикову они даже обрадо
вались, хотя и не дружили с
ним. 
уже 
ника 
суд,

Мишка в семнадцать лет 
судился за кражу прием- 
из автомашины. Правда, 

определивший ему нака-
зание в год лишения свободы, 
применил отсрочку приговора 
на год.

— Ну что, может, костерчик
запалим? предложил Миш-

прохождения через 
думается, игра сто-

С ПОЛОВИНОЙ ча-

работу школа 
работника.

Прозвучала
столом» еще

юного иолит-

за «круглым 
одна мысль,

ка.
— Где, здесь? А дрова? — 

удивился сидевший на детских 
качелях Дима Благутин.

— Ты что, не соображаешь? 
Тут пенсионеры сразу набегут. 
На пустыре Зажжем, рядом со 
стройкой. Там досок всяких 
навалом, — снисходительно 
объяснил Салончиков.

— А не поймают? — спро
сил осторожный Канторович.

— Да там всего один стари-

пятнадцатилетние не привлека
ются к уголовной ответствен
ности. Действительно, по об
щему правилу она наступает 
с 16 лет. Но за некоторые пре
ступления, перечисленные в 
ст. 10 Уголовного кодекса 
РСФСР, судят уже с четырнад
цати лет. К их числу относятся, 
в частности, кража, грабеж и 
разбой, убийство и нанесение 
телесных повреждений, по
влекших расстройство здоро
вья, а также злостное хулиган
ство, умышленное уничтоже
ние или порча чужого имуще
ства, повлекшие тяжкие пос
ледствия, и некоторые другие 
преступления.

Преступление, которое со
вершили охотники за досками, 
было задумано как кража, то 
есть тайное хищение государ
ственного (в данном случае) 
имущества. Однако после то
го как сторож вышел из буд
ки и окриком попытался оста
новить похитителей, преступ
ление переросло в грабеж, то 
есть открытое хищение. Это 
более тяжкий состав, отлича
ющийся дерзостью, он опре
делен ст. 90 УК РСФСР и пре-

щие представление о более 
массовых воинских специаль
ностях.

Перестройка работы клу
бов может быть сориентиро
вана и в соответствии с про
филем местных организаций 
ДОСААФ. Так, «Юный де
сантник» вполне реально 
сделать своего рода подго
товительными курсами при 
авиационно-спортивном клу
бе ДОСААФ. Это ли не шаг 
к желанной системе? Но та
кой союз подразумевает и

Подобные 
высказывали 
А. Кононов. А

соображения
В. Иванов,

О. Залесский,
представлявший комсомоль-

заслуживающая самого i ри- 
стального внимания. Не сек
рет, что особое беспокойство 
вызывает физическая подго
товка молодежи. Так почему 
бы не предоставить в распо- . 
ряжение юношей спортивные

УРОКИ ОФИЦЕРА

совместное использование
всей материальной базы, 
включая сюда и прыжки с 
парашютной вышки, давно 
обещанной свердловчанам.
но... Как сообщил у части и-
кам беседы В. Ахлюстин, 
долгожданная гроектно-смет- 
ная документация вместо ра
дости принесла досаафовцам 
растерянность: стоимость
сооружения — 100 тысяч 
рублей.

На это сообщение тут же 
отреагировали В. Басаргин 
и А. Блюмкин, заявившие, 
что располагают проектом 
более дешевого (почти 
втрое!) сооружения, а Д. Ко
лотов и С. Семенин высту
пили с инициативой: комсо
мольцы Уралмашзавода возь
мутся за строительство.

' Что ж. Даже если кон
кретная договоренность и 
конкретное дело по одному 
этому вопросу будут един
ственным практическим ре
зультатом встречи за «круг
лым столом» — уже непло
хо.

ТЕПЕРЬ относительно
участия комсомола в подго
товке смены для нынешнего
поколения воинов. Эта тема
также была подробно рас
смотрена в беседе.

— Давайте 
определимся,

только сразу

C.
ДЛЯ

— говорит 
РасшифруйтеДеев. __

примера аббревиатуру
ДОСААФ. Правильно: об
щество содействия армии, а 
не наоборот. Главная задача 
армии все же не допризыв
ная подготовка, а защита 
Родины. Нужна наша по
мощь? Пожалуйста! Экскур
сии в часть, стрельба, нашё
участие в «Зарнице» все-
гда в этом с радостью помо- 
гаем и будем помогать. Но 
приходится говорить о том,

ca длилась беседа. Подчима- 
дись во росы и о необходи
мости более активного г рив- 
лече. ня к военно - патриоти
ческому воспитанию ветера
нов армии и флота, и о не
достаточной пропаганде во
инской службы средствами 
массовой информации, и о 
недостатках в работе школ 
ДОСААФ.

Ю. ГЛАЗКОВ.

чок сторож: чаю напьется 
будке спит. Перебросить 
рез забор десяток досок 
чего не стоит. К тому же 
по пятнадцать лет всего — 
нам сделают?

и в
че-
ни-

ЧТО

С пустыря они подобрались 
к забору стройки. «Я останусь 
с этой стороны, — шепчет Са-
пончиков. Мне попадаться

дусматривает более 
наказание.

Статья 7 УК РСФСР, 
рой дается общее

суровое

в кото- 
понятие

В среднюю школу № 4 
города Богдановича нередко 
приходят письма с солдат
ским треугольником на кон
верте. Пишут недавние вы
пускники, рассказывают о 
службе ратной, с благодар
ностью вспоминают уроки 
начальной военной подготов
ки. Вот уже более двенадца
ти лет ведет их здесь отлич
ник просвещения РСФСР 
Геннадий Федорович Топор
ков.

Конечно, для ребят важ
но не только научиться быст
ро разбирать и собирать ав
томат, знать уставы, бегать 
в противогазе... Большое 
значение имеют и встречи с 
участниками Великой Отече
ственной войны, курсантами 
военных училищ, воинами- 
интернационалистами.

Фото Н. ВИНКОЛЯ.
Богданович.

никак нельзя — посадят. Вы с 
той стороны доски перекиды
вайте».

Благутин, Мдаянц и Канторо
вич, стараясь не шуметь, пере
валились через забор. На них 
нашла теперь истерическая 
удаль, за которой часто пря
чется страх. Одна доска поле
тела через забор, вторая...

«Эй, вы что там делаете?»— 
окрик сторожа показался во
ришкам необычайно громким 
и грозным. Из отворившейся 
двери будки на темные штабе
ля досок упал желтый прямо
угольник света. Володя Канто
рович позднее даже не мог 
объяснить, как оказался с 
внешней стороны забора: слов
но какая-то сила подняла его 
и перенесла по воздуху. «Тру-

преступления, говорит также о 
том, что не считается преступ
лением действие, хотя фор
мально и содержащее призна
ки таково'го, но в силу своей 
малозначительности не пред-
ставляющее общественной
опасности. По этому признаку 
в отношении Володи Канторо
вича уголовное преследова
ние может быть прекращено. 
Ведь ему вменяется только 
кража: как мы помним, сразу 
же после окрика сторожа он 
свои преступные действия 
прекратил. Стоимость похи
щенных досок невелика, и, ес
ли бы другие ребята последо
вали примеру Володи, уголов-
н о го
ЛО.

дела заведено бы не бы-

сы! шипел из темноты Са-
пончиков. Кидайте еще!
Он ничего вам не сделает. Не
видите старик сам бо-

НА СНИМКАХ: занятия 
ведет Г. Ф. Топорков; уп
ражнения по стрельбе из ма
локалиберной винтовки вы
полняют С. Бородкина и 
И. Микушнн.

ится...».
Сторож, точно, боялся отой

ти от будки и шагнуть в тем
ноту из светового пятна. По
няв это, Благутин ц Мдаянц, 
оставшиеся за оградой, выки
нули наружу еще пять или 

■ шесть досок, а затем нетороп
ливо,'гордясь собственной вы
держкой, перелезли сами. Но 
разжигать костер на пустыре
рядом со стройкой 
слишком рискованно.

Во дворе отдышались, 
смеялись. Происшедшее 
принималось как забавное

было

по- 
вос- 
при-

ключение. В грязь лицом пе
ред видавшим виды Сапончи- 
ковым мальчишки не ударили. 
Только Володя Канторович был 
расстроен: когда прыгал об
ратно через забор, потерял, 
даже не заметив, шапку. Хоро
шая была шапка, фирменная.

По ней похитителей и нашли 
через два дня. Еще неделя по
надобилась районному отделе
нию милиции, чтобы закон
чить дознание, оформить де
ло и передать его в суд. Ре
бята и, разумеется, поставлен
ные обо‘всем в известность ро
дители были удивлены и по
давлены: а разве есть здесь за 
что судить? Да, есть. Шалость 
переросла в преступление, на
казуемое в уголовном поряд
ке. Грань между ними подчас 
бывает тёнкой. На этом при
мере мы сейчас познакомимся 
с некоторыми элементарными 
понятиями уголовного законо
дательства.

Во-первых, Сапон-чиков об
манул сообщников, сказав, что

Но что касается грабежа, со
вершенного остальными со
участниками, то к нему ввиду 
дерзости этого преступления 
не применяется ст. 7 УК 
РСФСР. Мдаянц и Благутин 
должны нести ответственность 
в уголовном порядке, их судь
бу определит суд. Не важно, 
что добычей ребята так и не 
успели воспользоваться, опре
деляющим является сам факт 
хищения: доски были перебро
шены из-за ограды на »пустырь.

Статья 90 УК РСФСР преду
сматривает за грабеж, совер
шенный по предварительному 
сговору группой лиц, наказа
ние до семи лет лишения сво
боды. Но с учетом возраста 
Мдаянца и Благутина, незначи
тельной стоимости похищенно
го, того факта, что преступле
ние совершено впервые, поло
жительных характеристик из 
школы суд, по всей вероятно
сти, применит отсрочку приго
вора. Реальное отбытие нака
зания, не превышающего трех 
лет лишения свободы, может 
быть отложено на срок от од
ного до двух лет, и, если осуж
денный в этот период докажет 
своим примерным поведени
ем, что исправился, суд его со
всем освободит от отбытия 
наказания.

Но уже в том случае, когда 
в период действия отсрочки 
совершено новое преступле
ние, к новому сроку наказания 
присоединяется и неотбытая 
«задолженность». Такую меру 
суд, безусловно, применит к 
Михаилу Сапончикову. Хотя он 
собственными руками к дос
кам даже не прикоснулся, но 
должен нести наибольшую 
сравнительно с другими соуча
стниками ответственность как 
организатор преступления.

Л. НИКИТИНСКИЙ, 
кандидат 

юридических наук.
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НОВОГОДНИЙ НАБАТ ХИРОСИМЫ
Он зовет к борьбе за ядерное разоружение

В новогоднюю ночь по всей 
Японии, начиная с 11 часов и 
далеко за полночь, слышен 
перезвон колоколов в много
численных буддийских храмах. 
В нынешнем году в новогод
ний перезвон включился и 
один нехрамовый колокол. Он 
установлен в Парке мира в 
Хиросиме — там, где 6 авгу
ста 1945 года бушевало пламя 
первой американской атомной 
бомбы. На темной поверхно
сти этого полутораметрового 
в диаметре колокола весом 
1200 килограммов выгравиро
вана карта мира без государ
ственных границ. Это — сим
вол единого мира, стоящего 
перед угрозой ядерного унич
тожения.

Сегодня — национальный праздник Народной Республики Кампучии

СТРОИТЬ И БОРОТЬСЯ
Из иллюминатора МИ-8, 

на котором мы подлетали к 
плантации гевеи, открылся 
ковер из ровных квадратов 
и прямоугольников различ
ных оттенков зеленого цвета. 
Так выглядят участки разно
го «возраста» и разных по
род каучуконосов. «7 янва
ря» — в честь годовщины 
освобождения Кампучии от 
власти полпотовского режи
ма в 1979 году — называет
ся эта одна из наиболее 
крупных естественных «фаб
рик» по производству нату
рального каучука.

Прямо к посадочной пло
щадке примыкает стена вы
саженных ровными линиями 
деревьев с серой шелуша
щейся корой.

— ’Это и есть наше бо
гатство — гевея, — пояснил 
встретивший нас председа
тель парткома пред риятия 
Бун Сокхыен. — Экспорт 
натурального каучука дает 
больше половины доходов го
сударственного бюджета в 
иностранной валюте. И Со
ветский Союз, наш главный 
покупатель, оказывает очень 
важную помощь в возрож
дений каучуководства.

Каждую неделю в Пном
пень отсюда уходит караван 
КамАЗов с охраной: воз
можно нападение действую
щих внутри страны воору
женных" групп оппозиционе
ров. В кузовах — коричне
ватые брикеты эластичного 
материала, который затем от

— В настоящее время, — 
рассказал мне первый заме
ститель руководителя отдела 
транспорта и связи берлин
ского магистрата Вильфрид 
Станек, — в личном пользова
нии жителей столицы находит
ся около 260 тысяч автомашин. 
Иными словами, «моторизова
на» практически каждая вто
рая семья, и число автомоби
лей, пополняющих парк лично
го транспорта берлинцев, воз
растает ежегодно на 14—15 
тысяч единиц. Прибавьте сю
да транспорт государственных 
учреждений — и вы поймете, 
как нелегко приходится сот
рудникам менее чем 400 ре
монтных предприятий столи
цы. И это несмотря на то, что 
и на государственных станциях 
техобслуживания, и в ряде 
кооперативных мастерских 
уже установлен двух-, а то и 
трехсменный график работы. 
Хотя почти двухтысячный пер

Крупнейшим центром по изучению рус
ского языка в Индии является действующий 
уже более 20 лет Центр русских исследова
ний при Делийском университете имени 
Джавахарлала Неру. Это высшее учебное 
заведение готовит преподавателей русского 
языка и литературы, переводчиков. Его вы
пускники работают практически во всех уни
верситетах страны, в различных министер
ствах и государственных учреждениях, в 
торговых И промышленных фирмах, i мею 
щих тесные связи с Советским Союзом, на 
предприятиях государственного сектора и, 
в первую очередь, на объектах индийско- 
советского сотрудничества. Овладевать рус

ским языком им помогают квалифицирован
ные советские педагоги, а также индийские 
преподаватели, большинство из которых 
имеет дипломы кандидатов наук, получен
ные после окончания аспирантуры в вузах 
Советского Союза.

Интерес к русскому языку в Индии по
стоянно растет. Сейчас его изучают более 
чем в 60 высших учебных заведениях, в 
десятках школ и колледжей.

НА СНИМКЕ: группа студентов, изучаю
щих русский язык, в Центре русских иссле
дований при Делийском университете име
ни Джавахарлала Неру.

Фотохроника ТАСС.

Два года назад местная мо
лодежная организация обра
тилась в муниципалитет с 
просьбой разрешить всем же
лающим жителям Хиросимы 
и гостям города собираться в 
новогоднюю ночь в Парке ми
ра и отбивать в колокол ми
ра традиционные 103 ударов. 
Городские власти охотно от
кликнулись на просьбу, и эта 
церемония стала проводиться 
ежегодно.

Корреспондент АПН Алек
сандр Лазарев связался с 
Центром международной дру
жбы в Хиросиме и попросил 
одного из его руководителей 
К. Сато прокомментировать, 
какое значение хиросимцы 
придают новому церемониалу.

причала столичного порта 
отправляется в СССР.

Ежемесячный сбор латек
са (сока гевеи) на пред рия- 
тии достигает почти тысячи 
литров, что в два раза пре
вышает план. Однако, как 
отметил Б. Сокхыен, совет
ские потребители далеко ке 
всегда бывают довольны 
качеством сырья. Причина— 
в слабости местной перера
батывающей базы, которая 
была полностью разрушена 
голпотовскими варварами, в 
нехватке качественных хими
ческих добавок, используе
мых в технологическом про
цессе, недостатке опытных 
кадров.

Трудности этой главной 
отрасли кампучийской гро- 
мышлеиности очень харак
терны для всей индустрии 
республики. Нехватка сырья, 
износ оборудования, отжи
вающего после бесчисленных 
ремонтов и «реанимаций» 
свой второй, а то и третий 
век, дефицит квалифициро
ван) ых специалистов. .Сразу 
после изгнания полнотовской 
клики Кампучия была, на
верное., единственной стра
ной на планете, где. ночью 
не светилась ни одна элект
рическая лампочка, не вра
щались шестерни ни. у одно
го механизма, даже такого 
несложного, как линия по 
разливке пепси-колы.

Кампучия никогда не до
стигала уровня нромышле :- 
ной державы: здесь было

Опыт автосервиса в ГДР

ВЫГОДНО для
сонал мастерских и станций 
автосервиса выполняет боль
шой объем работы, в ряде 
случаез клиентам по-прежне
му приходится долго ждать 
ремонта.

— И где же выход из соз
давшегося положения?

— Наряду с мерами по 
совершенствованию работы 
городского автосервиса, — 
говорит мой собеседник, — 
мы занимаемся поиском и 
других резервов. И один су
щественный нашли. Это — ма
стерские крупных промышлен
ных предприятий. В их обязан
ности до сих пор входило 
лишь поддержание в рабочем 
состоянии их собственного ав
тотранспорта и другой техни

Вот что сказал К. Сато:
— Ударить подвешенным на 

цепях деревянным молотом 
в колокол мира — это воз
можность для каждого из нас 
выразить свою благодарность 
людям за сохранение мира на 
Земле. Конечно, вооруженные 
конфликты еще вспыхивают 
в различных уголках земного 
шара, террористы убивают 
людей, подкладывают бомбы 
в самолеты. Но есть кое-что 
пострашнее. Это всеобщая 
ядерная ,война, в которой мо
жет сгореть все человечест
во.

Звон хиросимского колоко
ла — это призыв к политиче
ским деятелям всех стран по

всего около 60 предприятий, 
которые, по нашим меркам, 
можно было бы назвать ско
рее небольшими фабриками 
или даже мастерскими. И 
все они в условиях влажно
го тропического климата вы
шли из строя из-за почти че
тырехлетнего бездействия в 
годы полпотовщины, а то и 
просто повреждены отсту
павшими головорезами.

Сегодня, конечно, картина 
в стране иная. Главная зада
ча работников кампучийской 
1 ромышлеиности — уже не 
возвращение к жизни замер
ших цехов, а увеличение вы
пуска промышленной про
дукции, которой пока так не 
хватает в стране. С помо
щью специалистов из Вьет
нама, Советского Союза, дру
гих братских социалистиче
ских стран набирают силы 
ткацкие фабрики в Ином, е- 
ке и Баттамба, ге, шинный 
завод в Такмау, восстанов
лены 1 рактичееки все ста
рые электростанции и пост
роено несколько новых.

Содействие Советского 
Союза играет, по оценке 
кампучийских хозяйственни
ков, ключевую роль в ста
новлении промышленности. 
Сотрудничество двух стран 
охватывает такие важные об
ласти, как производство на
турального каучука, энерге
тика, тра: спорт, строитель
ство. то есть I режде всего 
те, что необходимы для соз
дания базы националь ой 
экономики. Нельзя не ска

ки. Сюда теперь направляются 
автомобили госучреждений, 
не имеющих собственной ре
монтной базы, и отчасти лич
ный транспорт работников 
этих предприятий.

Примеров полезности такого 
начинания долго искать не 
пришлось. 10—15 минут езды 
в один из районов Берлина— 
Панков — и мы получили воз
можность все увидеть воочию. 
В. Станек пригласил меня на 
предприятие «Роботрон эк
спорт-импорт», где к разго
вору присоединился заведую
щий автомастерской . пред
приятия Лотар Госсер.

— Наша мастерская, — ска
зал .он, — обслуживает 24 
предприятия. Многие из них 

думать о будущем планеты, 
приложить максимум усилий 
для предотвращения угрозы 
мировой войны. Нынче хйро- 
симский набат разнес по ми
ру нашу благодарность лиде
рам СССР и США, сделав
шим в последние дни уходя
щего года важный шаг к сни
жению уровня ядерного про
тивостояния. Но удары коло
кола будут и призывом к об
щественности всех стран в но
вом году гасить все языки 
пламени, прорывающегося то 
тут, то там сквозь пепел от
шумевших войн, всемерно ук
реплять и развивать дух ва
шингтонских договоренностей.

(АПН).
Токио.

зать и о помощи в подготов
ке квалифицированных кад
ров. Тысячи юношей и деву
шек обучаются в вузах и 
средних учебных заведениях 
СССР, проходят практику на 
советских предприятиях. Не 
стоят в стороне и другие 
братские социалистические 
государства, помогающие 
ИРК поднимать промышлен
ность, воспитывать мастеров 
своего дела.

Рабочий класс Кампучии 
был практически полностью 
уничтожен полпотовцами. 
Сегодня его рост — это важ
ный аспект' экономической 
жизни страны. Но данным 
профсоюзов, сейчас в рес
публике около 200 тысяч ра
бочих. На состоявшейся не
давно в Пномпене конферен
ции Федерации профсоюзов 
Кампучии отмечалось: около 
10 тысяч рабочих стали соз- 
натель’ ыми защитниками 
завоева: ий кампучийской ре
волюции, вступив в ряды 
сил народной милиции. На
чавшийся колитический диа
лог с целью ■ сдвинуть с 
мертвой точки ситуацию 
вокруг Кампучии обещает 
(ыть нс ростым, отмечали 
выстукавшие, и в этих усло
виях от рабочих потребует
ся возрастающая обществен
ная актив, ость, им придется 
решать в своей борьбе все 
более слож ые задачи.

В. НОВИКОВ, 
П. БОГДАНОВ.

(ТАСС).
Пномпень—Москва.

ВСЕХ
не имеют своей базы для тех
нического обслуживания тран
спорта. За год коллектив ма
стерской отремонтировал или 
провел профилактику 1100 го
сударственных и личных авто
мобилей. Справиться с этим 
оказалось возможным лишь 
при строгом соблюдении су
ществующего графика. Для 
автотранспорта предприятий 
он устанавливается сразу на 
год вперед. Сотрудники же 
могут записаться на обслужи
вание своих машин в начале 
каждого месяца, и они имеют 
возможность не только отре
монтировать и перебрать дви
гатель и электрооборудование, 
но и провести кузовные рабо
ты, балансировку и вулканиза

ВЫШЕ «БЕРЛИНСКОЙ СТЕНЫ»
Власти США усиливают ограничения на экономическую 

эмиграцию из Мексики и других стран Латинской Америки. 
С этой целью, например, в последние годы на многих уча
стках американо-мексиканской границы сооружены забо
ры из металла высотой до трех метров (выше «Берлин
ской стены»). Общая протяженность этого сооружения, 
снабженного также специальной аппаратурой ночного, ви
дения и электронной сигнализацией, достигает 250 км. 
Увеличена численность подразделений ио охране грани
цы. Ежегодно на границе с Мексикой арестовывается до 
1,5 млн. человек.

-------------------------------------------------------- Калейдоскоп ------------------ —---------------------------------

ТУФЛИ ИЗ КОЖИ... СТРАУСА
Если у вас есть лишние 500 

тысяч песо (оноло 250 рублей), 
то на эти деньги у мексикан
ского сапожника Ьенито Але
мана Салазара вы можете ку
пить прекрасную пару выход
ных туфель из крокодиловой 
кожи. Если вас чем-то не уст
раивает крокодил, то дом Бе
нито по вашему желанию из
готовит вам обувь, скажем, из 
кожи... змеи, черепахи, акулы 
или даже из кожи страуса.
Труд мексиканского сапожни

ка в известном смысле можно 
сравнить с работой художника, 
до того изящна и красива вы
ходящая из-под его рук обувь, 
украшенная строчкой и тисне
нием.

— На изготовление пары ту
фель, — говорит мастер, — 
уходят сутки. Иногда больше. 
Все зависит от настроения. 
Что касается цены, то, если 
учесть редкость материала и 
сложность работы с ним, она 
невысока. По крайней мере, не
достатка в покупателях у меня 
нет. ,

Но, к сожалению, — сетует 
ом, — нет у меня преемников,

Планета в объективе: Австралия
Перт — город и порт на побережье Ин

дийского океана, административный центр 
штата Западная Австралия (на снимке). На
селение Перта с пригородами — около 900 
тысяч человек. Наибольшее развитие здесь

получили судо- и автостроение, химическая, 
текстильная и пищевая промышленность. 
Пользуется известностью местный универси
тет, основанный в 1829 году.

Фото ТАСС.

в несколько 
строк СТЕРЕОТИПЫ -
СОФИЯ. Советский Союз и 

в нынешнем году останется 
главным торговым партнером 
НРБ, а Болгария по-прежнему 
будет занимать одно из веду
щих мест во внешней торговле 
СССР. Активизация усилий 
двух стран по расширению 
двусторонних торгово-экономи
ческих отношений позволит в 
1988 году увеличить объем 
взаимовыгодной торговли, до
стигший в прошлом году, по 
предварительным данным, 12,7 
миллиарда рублей.

ХАРАРЕ. Пять африканцев 
убиты вчера в южноафрикан
ской провинции Наталь в хо- 
сГе непрекращающихся там не
сколько месяцев ожесточенных 
межэтнических столкновений. 
Они спровоцированы агентами 
охранки и боевиками из трай
балистской организации «ин- 
катха». Таким образом, толь
ко за 'первые пять дней нового 
года жертвами произвола влас
тей ЮАР в этом районе стра
ны стал уже 21 чернокожий 
житель.

НЬЮ-ЙОРК. Журнал 
«Нейшн» приподнял завесу еще 
над одной тайной, которая так 
и осталась нераскрытой в ходе 
слушаний в специальных комис
сиях американского конгресса 
по расследованию скандальной 
аферы «Иран—«контрас». Речь 
идет о незаконных поставках 
никарагуанским «контрас» 'но
вейших быстроходных катеров 
и попытках администрации Рей
гана скрыть эту сделку. Един
ственное упоминание о ней со
держится в проекте меморан
дума министерства юстиции 
США. опубликованном комис
сиями конгресса. (ТАСС).

цию колес, консервацию кузо- 
* ва. Здесь же можно пройти 

техосмотр и оформить допуск 
автомашины к эксплуатации.

В итоге — определенная вы
года для всех. И прежде все
го это позволяет сократить 
очереди на станциях автосер
виса, эффективнее загрузить 
имеющуюся там технику.

Весть о новой методике об
служивания транспорта быстро 
распространилась далеко за 
пределы столицы ГДР. И в 
других городах, и в сельской 
местности в настоящее время 
изучаются возможности авто
мастерских промышленных 
предприятий брать на себя 
часть работы, выпадавшей ра
нее на долю автосервиса. Это 
позволит и экономнее хозяй
ствовать, и полнее удовлетво
рять запросы населения.

А. КОРИНЕНКО, 
корр. ТАСС.

Берлин.

которым я мог бы передать 
секреты своего мастерства. Се
годня мало кто из молодых 
мечтает о профессии сапож
ника.

ПЕРЕПИСЬ СЛОНОВ
Сколько «хозяев джунглей» 

насчитывается во Вьетнаме/ 
Ответ на этот вопрос дало Ми
нистерство лесного хозяйства 
СРВ, проведя в течение двух 
лет перепись диких слонов. Ее 
результаты показали, что в на
стоящее время самые большие 
стада слонов обитают в джунг
лях Центрального плато Вьет
нама. В трех расположенных 
здесь провинциях — Дарлак, 
Зялай-Контум и Ламдонг ~ 
«анкеты» заполнены на 615 
слонов, которые составляют 14 
стад. Переписью зафиксирова
ны слоны и в лесах северо- 
западной части страны.

Слон издавна почитаем во 
Вьетнаме. Он — верный помощ
ник в труде для малых народ
ностей, проживающих в горно
лесистых районах республики. 
Охота на слонов запрещена за
коном.

СТАРЫЕ И НОВЫЕ
Их немало на страницах бульварной 

прессы Запада, когда речь заходит о

советской
Лето 1980-го. Австрийская 

газета «Курир» в связи с про
ведением Олимпийских игр в 
Москве посвящает целую по
лосу рассказу о жизни совет
ской молодежи. Достаточно 
посмотреть на фото, чтобы по
нять, в каком духе выдержан 
этот «рассказ». Безвкусно оде
тая девица, коротко стрижен
ные, открывающие в глупой 
улыбке гнилые зубы подрост
ки, оркестр на фоне сияющих 
серпа и молота, торговля за
падными дисками из-под полы. 
Это — русские! Тщательно 
выуженные из общего потока 
информации слухи и факты 
(во многом и впрямь «имею
щие место быть»), с высоким 
профессионализмом преподно
симые читателю, не только 
широко освещают негативные 
стороны советской действи
тельности, но H ставят под 
сомнение существование в на
шем обществе других, более 
светлых сторон.

Мы, живущие в своей стра
не, прекрасно видим нарочи
тую тенденциозность подобным 
образом «смонтированных» 
материалов, поскольку знаем 
не только своп недостатки, но 
и достоинства. Человек же 
Запада видит лишь то, что 
преподносит ему «Курир» и 
миллионы других «желтых» и 
не совсем «желтых» .изданий, 
причем оценивает это по сво
ей шкале ценностей; поэтому 
нередко то, что у нас вызвало 
бы лишь улыбку, провоцирует 
у него реакцию резкого непо
нимания и как следствие не
приязни. Так десятилетиями с 
помощью простой подтасовки 
фактов на Западе ковались 
представления о советских лю
дях как об отсталых, неоте
санных, замуштрованпых су
ществах, лишенных элемен
тарных человеческих прав. 
Сегодня мы называем подоб
ные образы стереотипами. II 
предлагаем совместными уси
лиями их разрушить, чтобы 
люди Востока и Запада могли 
взглянуть друг на друга дру
желюбно.

Возьмем западногерманский 
ежемесячник «Темно», вышед
ший весной этого года. Тема 
номера — открытие советской 
молодежи, живущей в услови
ях утверждения гласности и 
перестройки. Посмотрим сна
чала фото: культурист, диско
тека, панки, очень много ме
таллистов, очередь в кафе на 
Кропоткинской, опять панки, 
«юппи» и какие-то две деви
цы, изображающие что-то, как 
они сами сказали корреспон
дентам, для «первого в СССР 
видеоклипа» (?). «Панки, хип
пи, рокабили, теды, поклонни
ки хэви метал. Все это нам 
знакомо, о’кей! Но речь идет 
не о Нью-Йорке или Лондоне,

В годы американской агрес
сии авиация США буквально 
засыпала джунгли ядовитыми 
химикатами. Погибли многие 
животные, в том числе и сло
ны. Огромный вред был нане
сен среде их обитания. Прове
денное анкетирование позво
лило специалистам сделать вы
вод. что меры, принимаемые 
правительством СРВ, постепен
но устраняют последствия ван
дализма американской военщи
ны, способствуют восстановле
нию лесного фонда страны. 
Увеличивается и численность 
слонов.

В ФОНД СЛУЖБЫ ДОВЕРИЯ
Ежедневно во время обеден

ного перерыва многие итальян
цы усаживаются у экранов те
левизоров, чтобы посмотреть 
очередной выпуск передачи 
«Улыбка». О ее популярности 
говорит, в частности, тот фант, 
что запись песни, которой от
крывается каждая передача, в 
исполнении ее ведущего Джер
ри Скотти разошлась миллион
ными тиражами. Весь сбор от 
продажи пластинки поступил в 
фонд телефонной службы дове

Г

молодежи
а о Москве, столице СССР!» И 
действительно, весь материал 
посвящен именно этим ребя
там плюс кооператорам, ко
торых корреспондент называет 
«частниками».

Что ж, настроение у репор
теров «Темно» бодрое, о «за
крытости» советского общест
ва больше ни слова, ибо по
бывать они имели возмож
ность повсюду, где захотели. 
Цель публикации — расска
зать о том, что дала советской 
молодежи перестройка. Цель, 
достойная нового мышления, 
направленного на устранение 
предрассудков, на укрепление 
симпатий друг к другу. И в 
том, что наши «неформалы» 
очутились в центре внимания 
западной прессы, нет ничего 
дурного. Почему бы и нет? 
Вот только сделано это таким, 
образом, что молодежная сце
на в СССР стала весьма сма
хивать на западную, но в не
сколько провинциальном ва
рианте.

Статей, подобных опублико
ванной в «Темпо», в западной 
прессе сегодня появляется не
мало. Приемы те же. Разго
вор, как правило, ведется вок
руг «жареных» тем: «нефор
малы», противопоставившие се- 
бя-де всему обществу; парии, 
вернувшиеся из Афганистана; 
кооператоры - «частники»; 
авангард в искусстве (преиму
щественно тот, что на Запа
де — пройденный этап); дис
сиденты; ну и, конечно, нар
команы. Ряд других тем либо 
опускается, либо преподно
сится в искаженном виде: на
пример, когда речь заходит о 
подъеме социальной активно
сти молодежи, перестройке в 
комсомоле, поиске новых форм 
молодежной жизни и т. п. Ин
формация есть. Выводы сдела
ет сам читатель. Но такие, ка
кие ему предлагают сделать 
западные средства массовой 
информации, которые не счи
тают возможным найти аль
тернативу буржуазному раз
витию общества.

...Конечно, не все было бла
гополучно в освещении жизни 
западной молодежи и у наших 
масс медиа. Но мы открыто 
говорим об этом. Фразы о 
«загнивающем Востоке» или 
«загнивающем Западе» ложат
ся баррикадами между наши
ми народами. Поэтому сегодня 
Советский Союз первым про
тянул руку сотрудничества. 
Хочется надеяться, что Запад 
ответит тем же, несмотря на 
одностороннее пока еще изо
бражение нашей действитель
ности в своей прессе.

д. ПОЛЯКОВ.
(АПН).

рия «Сос-информация», создан
ной несколько месяцев назад 
в Болонье для того, чтобы по
мочь детям, ставшим жертва
ми жестокого обращения со 
стороны взрослых.

ОГРАБИЛИ ПОЛИЦЕЙСКИХ
Необычный новогодний «сюр

приз» получили полицейские, 
несущие службу в одном из 
крупнейших городов Колум
бии — Кали. Ограблению под
вергся... их собственный поли
цейский участок. •

Незаметно миновав карауль
ные посты в самый канун Но
вого года, сообщило агентство 
Пренса Латина, неизвестные 
проникли в помещение участ
ка и похитили там четыре пи
шущие машинки, телефонный 
аппарат и другое казенное 
имущество. В интересах ско
рейшего расследования дерзко
го преступления городские вла
сти решили поручить ведение 
следствия по этому делу самим 
потерпевшим. При этом карье
ра опростоволосившихся блюс
тителей порядка поставлена в 
зависимость от поимки прес
тупников.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

ХОТИТЕ БЫТЬ
ЧЕМПИОНОМ?

Плох тот шахматист, ко
торый не мечтает стать чем
пионом. Но в состоянии ли 
данный индивидум это сде
лать, есть ли у него потен
циальные возможности быть 
гегемоном шахматной мыс
ли?

Сотрудники Научно-иссле
довательского института шах
мат и шашек выработали 
тест, столь желанный для 
всех любителей. Авторы теста 
хотя и предпочли остаться 
инкогнито, любезно предо
ставили свое творение Евге
нию Гику («64», 1969 г.).

1. Что вас больше огор
чает? а) проигрыш в выиг
ранной позиции (1), б) вы
игрыш в проигранной (3).

2. Сделайте выбор из 
двух возможностей: а) сви
дание с любимой девушкой 
(2), б) молниеносный турнир 
(4),

3. Вам предлагают ничью. 
Как вы реагируете? а) всег
да принимаете предложение 
(4), б) отказываетесь в лю
бом положении (4).

4. Играет ли ваша жена в 
шахматы? а) да (2), б) нет 
(8).

5. Какую рокировку вы 
предпочитаете? а) короткую 
(2), б) длинную (3).

6. Ваш возраст? а) мень
ше пяти лет (13), б) за пять 
(1).

7. Ваш любимый поэт? 
а) А. С. Пушкин (1), б) Евг. 
Ильин (10).

8. Каким напитком напол
нен ваш термос во время 
игры? а) кофе (3), б) кисе
лем (5).

9. Есть ли у вас желание 
научиться играть в шахма
ты? а) безусловно (1), б) ни
когда (50).

10. Обладаете ли вы чув
ством юмора? а) да (50), 
б) не совсем уверен в этом 
(1).

Вывод: если сумма не 
превосходит 30, то вам не 
суждено быть даже чемпио
ном домоуправления. Но ес
ли она не меньше 50, то 
стать чемпионом мира для 
вас, как говорится, — дело 
техники!

В ЗИМНИЙ ВЕЧЕР
Посмотрите четыре не

стандартные позиции. Они 
образуют наш «Новогодний 
конкурс решений». Ответы 
вышлите в течение января. 
Все победители конкурса 
будут отмечены.

№ 1.

№ 2.

№ 3.

№ 4.

Пояснения к диаграммам;
№ 1. Куда надо поставить 

черного короля, чтобы его 
можно было заматовать в 
наименьшее число хбдов?

№ 2. А в этой позиции 
белые берут обрат о свой 
последний ход и затем дают 
мат в три .хода.

№ 3. Ход белых. Как ско
ро черный король получит 
мат?

№ 4. Требуется оценить 
эту позицию. Игру начина
ют белые.
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НА СМЕНУ! ■ '

Наша газета, много раз рас- 
сказывала об удивительной 
жемчужине Урала — Верхо
турье. Последний раз — в 
июле этого года. Редакция по
лучила ответы из управления 
культуры облисполкома, из 
Министерства культуры
РСФСР, из Верхотурского рай
исполкома, ответы, подтверж
дающие, что тема актуальна, 
что самая главная задача се
годня — приостановить разру
шение памятников. Но что 
сделано конкретно, чтобы со
хранить их, оживить дремлю
щий город! В первой полови
не прошлого года были при
няты постановления обкома 
партии и облисполкома о со
хранении памятников Верхо
турья. Как же они выполня
ются!

.Прежде всего о том, что 
волнует самих жителей Вер
хотурья — о качестве жиз
ни в городе. А она подзадер
жалась здесь где-то на уров
не начала века. Подтягивать 
ее давно пора к, уровню 
благ, услуг.,- культуры сов
ременного города.

Поговорим сначала не о 
башнях и шпилях — о более 
низких материях. Сегодня 
дом и квартиры без удобств 

анахронизм. Верхотурье 
— город без удобств. В 
облплаие нам сообщили, что 
в 1988 году будет проекти
роваться-водопровод. в 1989 
году начнется строительство 
котельной и теплосетей. 
Кстати, проект котельной 
сделан еще четыре года на
зад, но-до строительства ни
как не доходят руки, несмот
ря на все постановления. 
Сегодня же котельная рас
полагается в самом центре 
города — когда-то это была 
великолепная Спасо-Преоб
раженская церковь! А мыть
ся верхотурцы ходят в По
кровскую церковь. Поста
новлением облисполкома оп
ределен конкретный срок 
вывода банд из этого поме
щения и строительства но
вой. Начальник же управле
ния коммунального хозяйст
ва облисполкома Е. И. Ру
лев якобы «и слыхом не 
слыхивал» об этом решении 
Советской власти.

С 1982 года — вот уже 
пять лет! — строится в Вер
хотурье детская больница. 
Начинал трест «Базстрой» — 
исправляет огрехи ПМК тре
ста «Качканаррудстрой». Ра
ботам конца не видно. А 
верхотурцы жалуются на 
плохую медпомощь в городе.

храни прекрасные черты

ЕЩЕ РАЗ О СОБОРАХ,
И НЕ ТОЛЬКО О НИХ

Для того чтобы осущест
вить программу «Жилье», 
строить школы и больницы, 
городу нужна своя строи
тельная база.

Не улучшается снабжение 
города продуктами, овоща
ми. Сетовали верхотурцы и 
на то, что до вокзала легче 
добежать, чем дозвониться. 
Что радио молчит по полго
да. В областном управлении 
связи - нам сообщили, что 
обычнее репродукторы в го
роде теперь работают, а в 
будущем году «заговорят» и 
трехпрограммиые. Проекти
руется АТС в поселке При
вокзальном. В скором вре
мени верхотурцы смогут 
пользоваться автоматической 
междугородной телефонной 
связью. Такие ответы уте
шают. Жаль, “что их прихо
дится слышать все-таки ред
ко! Сдвигов в жизни горо
жан мало.

Теперь взлетим душой • от 
материй «низких» к золотым 
куполам. Как будто все яс
но — в постановлениях об
кома КПСС и облисполкома 
четко и по пунктам все рас

писано: кому что предстоит 
сделать.

Один из важнейших пунктов 
решения — вывод ремонтно
технического предприятия снаб
жения РАПО с территории Тро
ицкого кремля — выполнен с 
нарушением сроков и не пол
ностью. Да, машины со двора 
вывели, контору освободили. 
Но цехи-то остались в старин
ных постройках! Только недав
но выведены автомобили из 
Исанно-Предтеченской церк
ви, но Старс-Покровская ска
залась самым удобным поме
щением для закваски капус
ты. Заметим, что эти две 
церкви названы объектами пер
вого этапа реставрации. Им 
требуется самая срочная по
мощь!

С 1 января в Верхотурье дол
жен был начать работу прораб
ский участок Свердловской 
специальной научно-реставра
ционной мастерской. Но и се
годня он не укомплектован кад
рами, не решено окончательно, 
где он расположится. Проект
ная группа Свердловской науч
но реставрационной мастерской 
должна была разработать про
ектно-сметную документацию 
для консервации Иоанно-Пред- 
точенской и Старс-Покро^ской 
церквей. Проект появился, но 
такого качества, что начал - 
ник группы по охране памят
ников управления культуры 
облисполкома Ю. П. Литвинен
ко не согласился его подписать. 
Он предложил переделать про
ект, однако проектирогщики 
(руководитель группы Л. А. Фу-

денфирова) все же повезли его 
в Верхотурье. В конце концов 
работу они переделали, но сро
ки се выполнения сорваны.

Свердловские реставрато
ры мечтают создать участок 
по реставрации монуме 
талькой и фресковой живо
писи. Чудом сохранив
шиеся остатки ‘ росписи в 
соборах Верхотурья действи
тельно следует восстановить, 
сохранить. И новому дирек
тору мастерских, только чтр 
принявшемуся за работу, 
А. Г. Бондареву, нужно так 
повести дело, чтобы больше 
упрекать реставраторов кам 
не пришлось, а работы в 
Верхотурье были бы начаты 
и велись с умом п толком.

Геннадий А л е к с а ’ ' дрови ч 
Кукарских, заместитель на
чальника областного управ
ления культуры, человек, не 
раз убывавший в Верхотурье 
и болеющий за него душой, 
говорит мне-

— Если работники Верхо
турского райисполкома и 
дальше будут вести себя 
так, как будто все это их he 
касается, нам город не под
нять. Больше расторопности 
надо i роявлять. Все еще не

подготовлены материалы для 
ремонта, консервации, зда
ния освобождены лишь ча
стично, не начаты работы по 
выгородке Крестовоздвижен- 
ского собора.

—’ До сих пор окончатель
но не определено, как будут 
использоваться здания после 
реставрации, а это очень 
важный вопрос. Деньги сей
час нам выделяются, только 
реставрируй, берись! По то
му, как дела пойдут в 
Верхотурье, люди будут су
дить об отношении у нас на 
Урале к истории своей, к па
мяти народной.

Перемен в Верхотурье 
вроде бы почти нет. Однако 
это не совсем так. Они есть. 
II виновники этих добрых 
перемен — энтузиасты, доб
ровольцы...

Вс-первых, поступают день
ги на счет Ns 1426 il «На спасе
ние памятников ьерхстур^я — 
ли .ные пожертвования ураль- 
цез. Во-вторых, «команда» 
местных умельцес-пенсио н еров 
псд руководством А. Т. Строко
ва (консультант — И. Д. са- 
мейлов из Алапаевска) начала 
ставить леса у двух церквей— 
Иоанко-Предточокской и Стэро- 
Покровской. В-третьих, турист
ский кооператив «Кедр» за ми
нувшее время уже показал го
род белое чем 600 свердловча
нам.

Кооператоры залатали 
крышу Троицкого собора, 
застеклили его, то’ есть нача
ли работы по консервации. 
Кооператив же платит зар
плату учительнице, которая 
ведет в УПК местной школы 
спецкурс по истории и ар
хитектуре города. Готовят 
для себя будущих экскурсо
водов? Да! Но*главное — 
учат школьников любви к 
родному краю.

Думают о выпуске суве
ниров, значкор с эмблемами 
города. Вот если бы хоть 
немножко такой инициативы 
проявляли работники райис
полкома, многих других ор
ганизаций, комсомольские 
активисты. Увы...

Итак, что же получается? 
Разговоров много, дел. — 
значительно меньше. А ведь 
теперь другие времена, ре
шения должны выполняться.

Верхотурский район — 
зона особого внимания обла
стной комсомольской орга
низации. Однако пока вер
хотурцы это ощущают мало.

Г. ФЕДОРОВА.
Фото А. ЛАПТЕВА.

Верхотурье.

НОВОСЕЛЬЕ
«ЗОЛОТОЙ РЫБКИ»

7 ак назвали свой первый ве
домственный детсад рабочие 
Богдановиче кого эксперимен
тального домостроительного 
комбината. 280 ребятишек уже 
заселили- группы. Действуют 
здесь метрдкаоицет, спортив
ный и музыкальный зилы. За
ложен фундамент бассейна.

Открытие в канун 1988 года 
«Золотой рыбки» решило для 
многих мам проблему трудо
устройства. Некоторые семьи, 
как, например, Язовских, Ама- 
нкуловы, Захаровы, привели в 
этот веселый новый дом сразу 
по двое-трое ребятишек. Каж
дое утро молодая воспитатель
ница Прина Бе кшае в а отправ
ляется вести занятия в группе.

В «Золотой рыбке» началась 
трудовая биография Ирины.

Отрадно отметить, что от
крытый в поселке фарфори
стов детсад находится рядом 
с бытовым комплексом и До
мом культуры «Колорит». Это 
большое преимущество: каж
дую среду всем детсадом мож
но посещать утренний кино- 
сеанс «мультиков», ходить на 
представления Свердловского 
кукольного театра, шефствую
щего над здешним учреждени
ем культуры.

Т. СЫСОЕВА.
Богданович.

САМОЦВЕТЫ В ПАРИЖЕ
Эта выставка была приуро

чена к 50-летию производст
венного объединения «Урал- 
кварцсамоцветы» и экспони
ровалась во Дворце культуры 
имени 60-летия Октября. Кра
сота уральского камня широ
ко известна. Здесь, на выстав
ке, были представлены изде
лия из самых разных пород: 
яшмы и родонита, малахита и 
змеевика, агата и горного хру
сталя. Все авторы их — работ
ники объединения. Тут и опыт
ные мастера-камнерезы Дани
лов и Александров, и моло
дые художники Анатолий Жу
ков и Олег Мельников. Одна 
работа с силуэтным портретом 
В. И. Ленина хранится в Му
зее-квартире вождя в Париже, 
на улице Мари-Роз.

Все выставочные экспона
ты — это и образцы изделий 
товаров народного потребле
ния, которых объединение вы
пускает на 3,5 миллиона руб
лей в год. Здесь всевозможные 
бусы, разнообразные вазы, 
шкатулки, перстни, колье. Эти 
изделия можно приобрести в 
магазине «Аметист».

В. вллдимов.

БЮРО МЕЖДУНАРОДНОГО 
МОЛОДЕЖНОГО ТУРИЗМА «СПУТНИК» 

ПРЕДЛАГАЕТ
для студентов и рабочей молодежи путевки на январь 
в туристские центры БММТ «Спутник» и на внутрисо
юзные маршруты:
с 10 по 24 января — МТЦ «Березовая роща» (Ивано
во) — 112 руб.,
с 11 по 24 января — МТЦ «Спутник» (Сочи) — 
112 руб.,
с 19 января по 3 февраля — ТЦ «Цисарткела» (Бату
ми) — 112 руб.,.
с 14 по 20 января — Москва (с дорогой) — 114 руб.
78 коп.,
с 16 по 24 января — Вильнюс (с дорогой) — 91 руб.
66 коп.,
с 25 января по 7 февраля — МТЦ «Спутник» (Сочи) —
112 руб.,
с 25 января по 5 февраля — МТЦ «Юность» (Минск)
84 руб.,
с 23 января по 11 февраля — маршрут № 10 Геленд
жик (тургостиница «Солнечная») — 119 руб.,
с 26 января по 7 февраля — МТЦ «Гянджлик» (Ба
ку) — 111 руб.,
с 22 января по 5 февраля — маршрут № 274 Архыз 
(лыжный) — 105 руб.,
с 23 января по 14 февраля — тургостиница «Горизонт» 
(с дорогой) — 117 руб. 94 коп.

Примечание: МТЦ — молодежный туристский центр.
За путевками обращаться по адресу: 620151, 

г. Свердловск, ул. Пушкина, 5, комната № 5. Телефо
ны: 51-16-25, 51-70-47.

репортер ставит проблему

А П1РЕКУПЩИКАМ- 
ВОАЬГОТНО

«Почему в Свердловске перестал существовать комиссион
ный отдел магазина филателии? Отдел этот был открыт в ян
варе 1979 года в магазине «Союзпечати» «Кругозор». Основ
ная его задача — борьба со стихией рыночных цен на коллек
ционные марки, привлечение юных филателистов низкими це
нами, обслуживание всего населения Свердловска, области и 
других городов Союза вне зависимости от их членства во 
Всесоюзном обществе филателистов.

Почему я хорошо знаю тему и почему долго не решался 
сам привлечь к ней внимание? Да потому, что именно я в те
чение всех этих восьми лет и был комиссионером, т. е. приемщи
ком и оценщиком этого отдела. Когда ко мне по 
старой памяти обратились за консультацией мои ученики (по 
основной деятельности я учитель), узнал, что солидные 
и очень хорошие добрые дяди продают им, детям, марки по 
рублю-полтора, а номинальная стоимость их у нас в комис
сионке была 5—10 коп. Стало ясно, что молчать я просто не 
имею права. Комиссионка исчезла, предельно взвинче
ны цены, выкачиваются деньги у ребят. Они писать не станут.

С уважением Кошелев Борис Михайлович, учитель труда 
шк. № 38».

Наш нештатный корреспон
дент побывал в ДК железно
дорожников, где в определен
ные дни собираются филатели
сты. Предлагаем читателям 
его рассказ о проблемах, с 
которыми они сталкиваются.

Каждую субботу к 10 ча
сам в ДК железнодорожников, 
как на работу, приходят эти 
люди. Юные, неопытные маль
чишки и уже солидные, взрос
лые дяди. Всех объединяет 
общая страсть — коллекциони
рование марок. Деловые раз
говоры, озабоченный шепоток, 
придирчивое рассматривание 
экземпляров — такова атмос
фера собраний общества фи
лателистов.

Время от времени шелест 
купюр и звон монет придает 
всему действу коммерческую 
окраску. Несъеденные завтра
ки, овеществленные в сэко
номленном «серебре», перете
кают из карманов ребят в 
портмоне «солидных дядей». 
Причем, доход они получают 
действительно солидный, ведь

мАрки стоимостью в 5—10 ко
пеек они подсовывают «нео
фитам* за рубль-полтора. Но 
разоряемые школьники испыты
вают при этом только чувство 
приятного недоедания и глубо
кой благодарности.

Никто не укажет им, что за 
их счет кормятся «марочные» 
жулики. Да и указал бы — 
что толку? Больше марки им 
достать негде, а увлечение 
требует пополнения коллек
ций. Вот и идут они в лапы 
«дельцов от филателии*, втя
гиваются в «товарно-денежные 
отношения», да еще «спасибо» 
говорят.

Не менее безвыходно поло
жение тех, кто решил сам 
продать марки. В основном, 
это вдовы коллекционеров 
или родители детей, порвавших 
с «филателистическим прош
лым». Им остается либо чтить 
Уголовный кодекс, либо отда
ваться на разграбление пере
купщикам. Очевидно, создав
шееся положение удовлетворя

ет только таких элементов, как j
перекупщики, спекулянты и I
другие представители мелкого 
бизнеса.

Эти «интеллигентные» жули
ки не видят со стороны госу
дарства конкуренции, а пото
му ощущают под ногами твер
дую почву и с надеждой смот
рят в будущее.

Не правда ли, все это вы
зывает возмущение честного 
читателя?

Он испытает еще более 
сильные эмоции, если узнает, 
что этого могло и не быть. 
Нет сейчас единственного на 
Урале комиссионного филате
листического отдела, з.акры- ' 
того в августе 1987 года. На
ходился он на Сортировке, в 
магазине «Кругозор* и при
надлежал горагентству «Союз
печать». В этом заведении все 
жаждущие пополнить свои 
коллекции или расстаться с ни
ми могли сделать это с макси
мальным комфортом, чистой 
совестью и по твердой госу- ' 
дарственной цене. Оценщик вы
сокой квалификации Б. М. Ко
шелев давал полезные советы 
и назначал цену в соответствии 
с советскими и зарубежными 
каталогами. Дело было по
ставлено великолепно. Несмот
ря на большую удаленность от 
центра, отдел имел годовой 
оборот — 17 тысяч рублей 
(при ценах марки в 5—10 ко
пеек!). Авторитет его был на
столько высок, что у него бы
ли постоянные клиенты дале
ко за пределами области.

И вот все кончилось. Коше
лев уволился, а с его уходом 
исчез и отдел. Исчез пока бес
следно, так как, несмотря на 
все обещания горагентства 
«Союзпечать* открыть новый 
филателистический отдел, тако
го до сих пор не наблюдается. 
Последний срок, названный 
горагентством — декабрь 1987 
года — истек. Когда же.оправ
даются надежды филателисти
ческой общественности Урала? 
Разрушится ли уверенность 
спекулянтов в завтрашнем 
дне?

И. ПЛЯМОВАТЫЙ.

• БОРЬБА

ПОДАРОК
ТРЕНЕРУ

Восемь мастеров спорта 
СССР, около тридцати кан
дидатов в мастера и боль
шую группу спортивных су
дей подготовил за 25 лет-'об
щественной деятельности за
служенный мастер профес
сионально - технического об
разования РСФСР М. В. 
Зубов. В честь 50-летия 
со дня рождения свое
го учителя toi ые борцы из 
первоуральского СПТУ-7 
преподнесли ему подарок, 
одержав командную победу 
в первенстве облсовета «Тру
довые резервы». М. Арас- 
ланов, А. Галямов, С. Бу
сыгин, Д. Лелетюн, С. Насо
нов добились успеха и в 
личном зачете.

Юбиляру вручена грамота 
областной федерации клас
сической и вольной борьбы.

На соревновании перед 
участниками и зрителями 
выступили доцент кафедры 
философии Свердловского 
пединститута В. В. Кукша- 
ков и ветеран профессио
нальной борьбы А. Г. Яр
ков, известный любителям 
цирка под псевдонимом Ра
китин. В. В. Кукшинов рас
сказал об истории борьбы и 
выдающихся спортсменах.

По результатам турнира 
сформирована команда обл- 
совета «Трудовые резервы» 
для участия р первенстве 
РСФСР ( Урало-Сибирской 
зоны), В нее, кроме назван
ных победителей, вошли 
А. Романченко, Э. Чистяков, 
А. Попов (все из Нижнего 
Тагила), А. Новиков (Арте
мовский), Э. Мелехин (Пер
воуральск).

_ ров (СКА, Свердловск), Алек- 
Сандр Караблин («Зоркий»), 
Александр Цыганов («Динамо», 

■------ - ---------- :------:------------—Москва) — по 12 мячей.
---------------------------------------- Рекорд нынешнего чемпио

ната по количеству забитых мя-

ПРИЗ «НА СМЕНУ!» — «В АТАКУ!»

А спор продолжается
В начале ялаарл заверши

лись матчи первого этапа чем
пионата страны по хоккею с 
мячом среди мужских клубов 
высшей лиги. Борьба за место 
в финальной шестерке получи
лась весьлла острой. Не менее 
интересным было и продол
жение спора л/чших бомбар
диров первенства. Среди глав
ных претендентов на звание 
самого меткого — знакомые 
все лица.

Лидируют прошлогодний об
ладатель приза нашей газеты 
«3 атаку!» Николай Афанасен
ко («Волга») и Алексей Дьяков 
(«Старт»). Они забили по 22 
мяча. На один гол меньше в 
активе Сергея Ломанова 
(«Енисей»). Далее следуют: 
Валерий Чухлов (СКА, Хаба
ровск) — 18, Валерий Савин 
(«Енисей») — 17, Сергей Мак
сименко («Старт») — 16, Ми
хаил Климов («Зоркий») — 15, 
Валерий Привалов («Динамо», 
Алма-Ата) — 13, Виталий Ануф
риенко («Енисей»), Игорь Гапа
нович («Водник»), Леонид Жа- 

анонс!

чей в одной встрече принад
лежит горьковчанину С. Мак
сименко. В игре с московским 
«Динамо» (победителем сорев
нований в перво"й подгруппе) 
он забил шесть мячей. Самый 
длинный список бомбарди
ров — у «Енисея» й москов
ского «Динамо». В этих коман
дах по 12 хоккеистов забивали 
мячи. А вот в «Старте» таких 
игроков всего семь, причем 
Дьяков и Максименко вдвоем 
провели 33 мячей, а на долю 
всех остальных игроков клуба 
приходится 19.

Самым «ценным» игроком 
является Н. Афанасенко — из 
37 мячей, значащихся в активе 
«Волги», 22 на его счету.

Бомбардиры свердловского 
СКА забили: Леонид Жаров-— 
12, Сергей Бутаков — 11, Олег 
Ерастов — 9, Леонид Востре
цов — 7, Александр Ямцов — 
6, Сергей Ин-фа-лин — 2, Анд
рей Сизов, Владимир Саморо
дов, Виктор Нуждин, Алек
сандр Артемьев — по 1 мячу.

А. АБРАМОВ.

ВНИМАНИЮ БОЛЕЛЬЩИКОВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО Сегодня и 8-1 в 11 и 14 час. 
ВСТАВАЙ. КРАСАВИЦА.

ПРОСНИСЬ!

В. ПЕТРОВ, 
мастер спорта 

СССР.

«Странная» погода в насту
пившем году путает все «кар
ты» представител ям зимних 
видов спорта, готовящимся к 
Олимпийским играм. И если ни 
мороз, ни метель не смутили 
бы «стреляющих лыжников», 
тр прошедший дождь настоль
ко размыл лыжню в Раубичах, 
что пришлось переносить стар
ты в Свердловск. Правда, и у 
нас плюсовая погода, но, бу
дем надеяться, соревнования 
все-таки можно будет провес-

ми соревнований сильнейших 
биатлонистов, членов олимпий
ской сборной СССР.

9 января на биатлонном 
стрельбище «Динамо» в рам
ках первенства СССР состоит
ся «гонка патрулей».

12, 14 и 15-го января прей
дут Всесоюзные соревнования 
биатлонистов. 12-го — гонка 
на 20 км, 14 — гонка на 10 
км, 15-го — эстафета.

Начало всех стартов — в 11 
часов.

ти.
Итак, приглашаем поклонни

ков биатлона стать свидетеля- Редактор В. ЕФИМЧИК.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
'АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня утром ЛЕБЕДИНОЕ 
ОЗЕРО 

вечером СЕВИЛЬСКИЙ
ЦИРЮЛЬНИК

8-1 утром ЕВГЕНИИ
ОНЕГИН 

вечером ДВЕНАДЦАТЬ
СТУЛЬЕВ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
Сегодня МЫМР/Х

«НА CMfHV!»
ИНДЕКС 53800

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ЧЕРНАЯ НЕВЕСТА 
8-1 ЗАВТРАК

С НЕИЗВЕСТНЫМИ

ЧЕЛЯБИНСКИЙ 
ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
В помещении Свердловского 

академического театра 
музкомедии

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 10 и 14 час.
КРАСНАЯ ШАПОЧКА 

в 19 час. ТРИ ПИШЕМ — 
' ДВ/\ В УМЕ

МОЛОДЕЖНЫЙ 
КАМЕРНЫЙ ТЕАТР 

В помещении ТЮЗа 
12-1 в 19 час.

В ОЖИДАНИИ ГОДО 
Билеты — в кассе ТЮЗа.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня в 18 час. 
для школьников города 

КОНЦЕРТ 
ХОРЕОГРАФИЧЕСКОГО 

АНСАМБЛЯ «ОРНАМЕНТ* 
детской хоровой 

студии «Юные ленинцы» 
(Москва).

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программа кинокомедий: 
«МОИ ПАПА — МАЙОНЕЗ», 

«ПРАЗДНИК НЕПТУНА», 
«ЧЕЛОВЕК С БУЛЬВАРА 

КАПУЦИНОВ».
Сеансы: 11-30. 15-30. 19-30.

ГОСЦИРК
НОВАЯ ПРОГРАММА.

АТТРАКЦИОН 
«ВЕРБЛЮДЫ, МЕДВЕДИ 

И ВОЛКИ» 
под руководством 
засл. арт. Каз.ССР 

Шолпан 
КОЖАМБЕРДИЕВОЙ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопиче

ский) — Замурованные в 
стекле.

САЛЮТ — Про любовь, 
дружбу и судьбу. Седьмая 
пуля.

ТЕМП — Забытая мелодия 
для флейты. Бенвенуто.

УРАЛ — Танцы на крыше.
Ганди (две серии).

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Завтра была война.

МИР — Про любовь, 
дружбу и судьбу.

ДРУЖБА — Акселератка. 
Жюльетта.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — На острие ме
ча.

ИСКРА — Молодые люди 
в городе. На окраине Пари
жа.

БУРЕВЕСТНИК — Оглаше
нию не подлежит. Высший 
суд.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Николай Подвойский.

СОВРЕМЕННИК — Зорро 
(две серии).

ЗАРЯ — Молодые люди 
в городе. Жюльетта.

ЗНАМЯ — Акселератка. 
Седьмая мишень.

УРАЛЬСКИЙ 
электромеханический институт 

ИНЖЕНЕРОВ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА 

им. Я. М. Свердлова
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР СЛУШАТЕЛЕЙ 

на 5-месячные вечерние курсы 
по подготовке к поступлению в институт.

Занятия проводятся 3 раза в неделю по 4 акаде
мических часа. Программа курсов составлена в соот
ветствии с требованиями вступительных экзаменов и 
предусматривает занятия по математике, физике, рус
скому языку и литературе.

Принимаются лица, имеющие среднее образование, 
а также ученики выпускных классов средних школ.

Желающие поступить на курсы подают заявление 
на имя ректора института с приложением квитанции 
об уплате денежного взноса за обучение в бухгалте
рии института.

Прием заявлений — с 9 до 17 часов ежедневно, 
кроме субботы и 'воскресенья, по адресу: 620079, 
Свердловск, ул. Колмогорова, 66, комн. 256. Оста
новки городского транспорта — «Управление дороги» 
и «Колмогорова». Справки по телефонам: 57-55-58 и 
58-34-71.

@
СВЕРДЛОВСКИЙ I 

ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
им. Р. А. Руденко

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ 
на 6 месячные вечерние курсы

по подготовке к поступлению на дневной, вечерний 
и заочный факультеты.

Принимаются лица с законченным средним образо
ванием. Начало занятий — с января, три раза в не
делю, с 18 час. 30 мин.

Стоимость обучения —■ 30 рублей за весь период. 
Деньги перечислять на текущий счет института 
№ 141601 в Кировском отделении Госбанка Сверд
ловска с любого почтового отделения связи.

Продолжается прием на заочные курсы.
За справками о работе курсов обращаться по адре

су; 620000, Свердловск, ул. Малышева, 26, юридиче
ский институт, подготовительные курсы, комн. 207.

Телефон 23-22-77 (с 12 до 18 час. 30 мин.).
Ф

СВЕРДЛОВСКИЙ ФИЛИАЛ 
ВСЕСОЮЗНОГО ЗАОЧНОЮ 

ЛЕСОТЕХНИЧЕСКОГО ТЕХНИКУМА 
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

на 6-месячные подготовительные курсы на базе 
средней школы.

Начало занятий — 15 января. Стоимость обуче
ния на вечернем и заочном отделениях — 15 рублей.

Плата за обучение перечисляется в Кировское от
деление Госбанка Свердловска. Расчетный счет 
№ 300507 (за подготовительные курсы).

ЕСЛИ БЫ ЖЕЛАЕТЕ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ
В СТРОИТЕЛЬСТВЕ СВЕРДЛОВСКОГО 

МЕТРОПОЛИТЕНА, 
ПРИГЛАШАЕМ ВАС НА УЧЕБУ В СПТУ-66, 

которое объявляет дополнительный набор учащихся из 
числа лиц, отслуживших в рядах Советской Армии, и 
девушек по следующим специальностям:

ОТДЕЛОЧНИК ШИРОКОГО ПРОФИЛЯ, 
ЭЛЕКТРОСВАРЩИК РУЧНОЙ СВАРКИ.

Выпускники направляются на объекты строящегося 
метро ' в подразделениях треста «Свердловсктранс- 
строй». Работники данного предприятия пользуются 
льготами железнодорожников.

Всем учащимся выплачиваются стипендия в размере 
70 100 рублей и доплата в размере 50% от зарабо
танной суммы в период производственной практики.

Учащиеся обеспечиваются благоустроенным общежи
тием.

Срок обучения — 6 месяцев. Начало занятий — 15 
января.

Адрес училища: 620046, Свердловск, Артинская ул., 
26 (авт. №13, 33, ост. — «Звезда»), Тел.: 53-67-93, 
53-67-94, 53-67-95.

О
СВЕРДЛОВСКОЕ СРЕДНЕЕ ТЕХУЧИЛИЩЕ № 23 

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ 
учащихся с образованием 10 классов по специальностям: 

повар (стипендия — 50 руб. в месяц).
•Контролер-кассир (стипендия — 70 руб. в месяц).
Время учебы зачисляется в трудовой стаж. Срок 

обучения — 1 год. Приезжим учащимся групп поваров 
предоставляется общежитие. Всем учащимся в период 
стажировочной практики выдается 50% от заработанной 
суммы

Правила приема — общие для всех училиш. Часы 
работы приемной комиссии — с 9 до 18. в субботу — 

, с 9 до 15.
Адрес 620040, г. Свердловск, Шефская ул., 13. 

Трамваи № 2. 7, 14. 16, 17, 25, остановка — «Красно
флотцев», автобусы № 34, 36. 39. остановка — «Гор- 
больница». Тел.: 33-11-13, 33-18-46.

©
СВЕРДЛОВСКИЕ КУРСЫ МАШИНОПИСИ 

ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 
на 5-месячные курсы

по подготовке секретарей-машинисток, машинисток, де
лопроизводителей.

Принимаются лица, имеющие среднее образование, 
без вступительных экзаменов.

Обучение очное. Дневное и вечернее отделения.
Курсы платные. Начало занятий — 1 февраля.
Обращаться по адресу: 620034, г. Свердловск, ул. 

Бебеля, 16 (трамваи № 6, 7. 10, 13, 19, ост. — «Кол
могорова»), Тел. 52-76-59.

ПОГОДА
8—9 января по области ожидается облачная погода с 

прояснениями, небольшой снег, ветер западный, с пере
ходом на северный. 4—9 метров в секунду. Температура 
воздуха но"ью 14—19, 8 января на юге области ночью 
4 — 9. днем 1 — 6 градусов холода, на дорогах гололедица; 
9 января на севере 20 — 25, днем 10—15 градусов холода.

Выходит ежедневно, кроме 
воскресенья и понедельника.

По вопросам подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

620219, СВЕРДЛОВСК, 
ГСП 153, ул. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-й ЭТАЖ. 
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 

«НА СМЕНУ!».
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